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INFORME DE LA QUINTA REUNION 

DEL COMITE CIENTIFICO 

APERTURA DE LA REUNION 

1.1 El Cornitti ~ientifico para la ~onservaci6n de 10s Recursos Vivos 

Marinos Antirticos se reuni6 bajo la Presidencia del Dr. D. Sahrhage 

(Repfiblica Federal de Alemania), del 8 a1 15 de setiembre de 1986, en el 

Wrest Point Hotel, en Hobart, Australia. 

1.2 Representantes de 10s siguientes Miembros asistieron a la reuni6n : 

Argentina, Australia, Btilgica, Brasil, Chile, la Comunidad ~con6mica Europea, 

la Repfiblica de Corea, la Repfiblica Democritica de Alemania, la Rep6blica 

Federal de Alemania, Francia, la India, Japbn, Nueva Zelanda, Noruega, 

Polonia, sudifrica, la Uni6n de Repfiblicas Socialistas Sovititicas, el Reino 

Unido y 10s Estados Unidos de Amtirica. 

1.3 A invitacibn del Cornitti ~ientifico, 10s representantes de la 

0rganizaci6n de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentaci6n 

(FAO), la ~omisi6n oceanogrifica Intergubernamental (IOC), la uni6n 

Internacional para la Conservaci6n de la Naturaleza y de 10s Recursos 

Naturales (IUCN), la comisi6n Ballenera Internacional (IWC), el Cornitti 

~ientifico de 1nvestigaci6n ~nt6rtica (SCAR), y el cornit6 Cientifico de 

Investigaci6n oceanica (SCOR), asistieron a la reuni6n en calidad de 

observadores, Representantes de 10s estados adherentes de Espafia, Suecia y 

Uruguay tambitin participaron como observadores, por invitaci6n. 

1.4 El Presidente di6 la bienvenida a 10s delegados, y di6 una bienvenida 

especial a 10s tres nuevos miembros del comitti Cientifico : Brasil, la 

~epfiblica de Corea, y la India. Los observadores tambitin fueron bienvenidos 

y alentados a participar, segfin fuera apropiado, en las deliberaciones de 10s 

puntos 4 a1 8 de la agenda. 

1.5 Una lista de 10s participantes se provee en el Anexo 1. Una lista de 

10s documentos tratados durante la sesi6n se encuentra en el Anexo 2. 



1.6 La responsabilidad de la preparaci6n del informe del cornit6 Cientifico 

fue asignada a 10s siguientes relatores : el Dr. J. Beddington (RU) (recursos 

de peces), el Dr I. Everson (RU) (recursos del krill) el Sr. D. Miller 

(~ud6frica) (control y administraci6n del ecosistema), 10s Drs. G. 

Chittleborough y K. Kerry (Australia) (recopilaci6n y adlninistracicin de 

datos), y el Dr. J. Bengtson (EE-UU.) (todos 10s puntos restantes de la 

agenda ) . 

APROBACION DE LA AGENDA 

2.1 El Presidente hizo notar que, desde la preparaci6n y distribuci6n de 

la agenda provisoria, surgieron algunos asuntos adicionales relacionados con 

la comisi6n1 10s cuales tambikn requerian la atenci6n del comitk Cientifico. 

2.2 Se acordo que, anticipando requerimientos afines de parte de la 

~omisidn, se tratarian dos ternas adicionales bajo el punto 14 de la agenda : 

a) una revisi6n de las exenciones de medidas de conservaci6n para la 

investigaci6n cientifica, -y b) la propuesta a la ~omisi6n, que el Comitk 

Cientifico proporcione asesoramiento sobre 10s posibles efectos 'que las 

estrategias alternativas de conservaci6n y recolecci6n puedan tener en las 

especies recolectadas y en las especies no-objetivo, usando las diversas 

medidas de conservaci6n presentadas a la Comisi6n. 

2.3 Se acord6 que la solicitud de fondos del Ejecutivo de BIOMASS, seria 

considerada bajo el punto 8 de la agenda. 

2.4 Se aprob6 la agenda provisional con 10s agregados mencionados arriba 

(Anexo 3 ) .  

INFORME DEL PRESIDENTE 

3.1 El Presidente observ6 que 10s ~niembros habian estado activos desde la 

idtima sesibn, habikndose llevado a efecto cuatro reuniones intersesionales. 

~gradeci6 a 10s convocadores, relatores, participantes y a la Secretaria por 

contribuir a1 kxito de estas reuniones. 



3.2 El Grupo de Trabajo sobre el Control del Ecosistema, presidido por el 

Dr. K- Kerry (Australia), se reuni6 en Hamburgo, RFA, del 2 a1 7 de julio de 

1986. Se distribuy6 un informe de esa reuni6n denominado SC-CAMLR-V/3, y se 

adjunta como Anexo 6. 

3.3 . Se llev6 a cab0 un Taller de Trabajo sobre la Determinaci6n de Edades . 

de Peces Antdrticos, del 14 a1 18 de julio de 1986, en Mosch, presidido por 

la Dra. T. Lubimova (URSS). El Convocador di6 un informe oral sobre esa 

reuni6n; se anticipa que el informe final estard disponible pronto. 

3.4 El Grupo de Trabajo Ad Hoc para la Evaluaci6n de las Reservas de 

Peces, presidido por el Dr. R. Hennelnuth (EE-UU.), se llev6 a cab0 en Hobart, 

Australia, del 1 a1 5 de setiembre de 1986. Un informe de esa reuni6n se 

distribuy6 como SC-CAMLR-~/4, y se adjunta como Anexo 4, 

3.5 Una reuni6n informal del grupo para e1,Programa de Trabajo a Largo 

Plazo para el Comit6 ~ientifico, presidido por el Dr. K. Sherman (EE-UU.) se 

efectu6 en Hobart el 7 de setiembre de 1986. Se hizo circular un informe de 

esa reuni6n como SC-CAMLR-V/6, y se adjunta como Anexo 9. 

3.6 Los preparativos para un Estudio de Simulacro de CPUE de'Krill bajo la 

coordinacidn del Dr. J. Beddington (RU), han hecho cierto progreso. 
, 

3.7 Los preparativos para el Seminario cientifico de CCRVMA/IOC, sobre la 

Variabilidad del Ocdano Antdrtico y Su Influencia en 10s Recursos Vivos 

Marinos, Especialmente el Krill, que se efectuard en junio de 1987, progresan 

satisfactoriamente (SC-CAMLR-v/BG/16). 

3.8 El Presidente recalc6 que, tal como se acord6 durante la clausura de 

la Gltima reuni6n, un Plan de ~cci6n fu6 formulado para guiar a la secretaria 

durante el period0 intersesional por el Presidente, 10s Vicepresidentes, el 

Secretario Ejecutivo y 10s Convocadores de 10s grupos de trabajo. Dicho plan 

result6 ser bastante Gtil para la coordinacicjn de las actividades de la 

Secretaria, y todas las tareas esbozadas fueron completadas. 

. . 

3.9 El Presidente fue de la opini6n.que-la preparacidn anual de un Plan de 

~cci6n para la secretaria, resultard ser- muy Gtil. Sin embargo, observ6 que 

10s cambios de lugar y fechas de las reuniones planificadas, han causado 

ciertas dificultades durante el aiio pasado. Por lo tanto, se deberian hacer 

acuerdos 



m6s estables con respecto a planes intersesionales, durante las reuniones del 

~omit6 cientifico, para que 10s Miembros y la Secretaria puedan planificar en 

forma apropiada su participaci6n. 

3.10 . No se habian recibido de parte de todos 10s Miembros, 10s informes 

detallando sus actividades cientificas y de pesca emprendidas durante el 

liltimo afio como era requerido, ~610 5 Miembros (la Comunidad ~con6mica 

Europea, la Repliblica Democr6tica de Alemania, la Rephblica Federal de 

Alemania, el Jap6n y Sud6frica) presentaron sus informes a tielnpo para 

cumplir con el plazo de 30 dias previos a la reunicjn del Comith Cientifico. 

Otros 11 Miembros, presentaron sus informes despu6s del plazo final o a1 

comienzo de la reunicjn. Alin no se han recibido 10s informes de 2 Miembros. 

3.11 Haciendo notar que 10s informes atrasados imponen a la secretaria una 

cantidad considerable de trabajo de liltimo momento, el Presidente alent6 a 

todos 10s Miembros a cumplir con 10s plazos acordados para la presentacicjn de 

documentos. 

3.12 La India present6 un informe de actividades desde 1981-1985, el que 

incluye el period0 durante el cual la India particip6 en el Comith ~ientifico 

en calidad de observador. El Presidente declar6 que seria Gtil si 10s 

observadores de 10s paises adherentes tambi6n proborcionaran un informe de ' 

sus actividades, Se recibib un informe de Espafia. 

3.13 La presentacibn de datos STATLANT actuales es adecuada, pero 10s datos 

hist6ricos todavia est6n incompletos. Datos hist6ricos detallados sobre la 

pesca serian valiosos, como tambi6n datos futuros sobre captura y esfuerzo, 

que proporcionar6n m6s detalles que aqu6llos disponibles en las 

presentaciones STATLANT. 

3.14 En la conclusicjn de su informe, el Presidente llam6 la atenci6n del 

Comit6 ~ientifico a su importante responsabilidad de proveer asesoramiento 

acertado a la Comisidn. El record6 a 10s Miembros, la gran importancia 

cientifica y politics, de mantener altos niveles en su trabajo y de formular 

asesoramiento a la ~omisibn, con el fin de asegurar la conservacicjn efectiva 

y la administraci6n adecuada del ecosistema, y de sus recursos vivos. 

Mediante estas acciones, el cornit6 cientifico fomentaria la credibilidad de 

la ~onvenci6n, como asimismo la del sistema del Tratado AntGrtico en su 

totalidad. 



RECURSOS DE PECES 

Evaluaci6n de Poblaciones de Peces 

4.1 El Dr. R. Hennemuth present6 el informe (SC-CAMLR-V/4) del Grupo de 

Trabajo Ad Hoc sobre la Evaluaci6n de Reservas de Peces, el que se adjunta 

como Anexo 4. El grupo se habia reunido en Hobart, del 1 a1 5 de setiembre 

bajo la Presidencia del Dr. Hennemuth. 

4.2 El ComitQ hizo notar el gran progreso que se habia hecho y agradeci6 a 

10s mie~nbros del grupo, a1 Convocador y a1 Relator (Dr. J. Gulland) por su 

arduo trabajo. 

4.3 La informacidn requerida para la evaluaci6n de las poblaciones de las 

pesquerias actuales con respecto a la mayoria de las poblaciones m6s 

importantes, estuvo a disposici6n del grupo. Sin embargo, atin quedan algunas 

deficiencias considerdbles: Qstas incluyen lagunas en la serie de datos 

hist6ricos, la falta de estadisticas detalladas de captura y esfuerzo, la 

comunicaci6n no uniforme de datos de talla y edad, y, para algunas 

poblaciones, por e j . Notothenia quntheri (~ata~onotothen brevicauda guntheri) 
y ~issostichus eleqinoides , la falta de toda - ihformaci6n fuera de las 
capturas totales. Estas lagunas dificultan seriamente la elaboraci6n de 

evaluaciones completas y precisas. 

4.4 Una deliberacibn de las conclusiones del Grupo de Trabajo sobre el 

estado de las poblaciones, fue postergada hasta que se trate el punto de la 

agenda : "Asesoramiento a la Co1nisi6n". P6rrafos 4.38 - 4.65. 

4.5 El Grupo de Trabajo habia hecho una serie de recomendaciones con 

respecto a las evaluaciones futuras de las poblaciones de peces; Qstas se 

referian a la presentaci6n rutinaria de datos, la preparaci6n de 

evaluaciones, la coordinacidn de prospecciones y la forma del asesoramiento 

sobre asuntos de evaluaci6n de poblaciones. 



4.6 El Grupo de Trabajo habia sugerido que, en el futuro, se deberia 

considerar un enfoque diferente para el proceso de evaluar las poblaciones de 

peces. Sugirieron que la Secretaria deberia preparar evaluaciones de rutina 

iniciales, que dstas fueran revisadas y elaboradas por un grupo de expertos 

que entonces distribuiria un informe a 10s miembros del Comitd Cientifico a 

considerarse en la pr6xima reuni6n. El Grupo de Trabajo indic6 que no 

anticipaba que en el futuro inmediato fuera necesaria otra reuni6n del mismo. 

4.7 El ~omitd ~ientifico, luego de extensas deliberaciones sobre el tema, 

acord6 el siguiente procedimiento. De acuerdo a una especificaci6n de 

reservas prioritarias para evaluaciones futuras, 10s an6lisis de rutina sercin 

preparados por la Secretaria. El nuevo Convocador del Grupo de Trabajo A d  

H s ,  el Dr. Kock, en consulta con el Presidente del Comitd Cientifico y con 

la secretaria, decidirin antes del 31 de julio de 1987, si se dispone de datos 

suficientes como para que una Reuni6n del Grupo sea deseable. Si se decide 

efectuar una reunibn, Bsta tendrci lugar en Hobart, inmediatalnente antes de la 

reuni6n del Cornit&' Cientifico. 

4.8 El Grupo de Trabajo habia recomendado la necesidad de coordinar las 

prospecciones de poblaciones de peces y 10s experimentos de selectividad de 

mallas, en el Area de la convencib*. Se pidi6 a1 Dr. Sherman (EE-UU,) que 

consultara con 10s Miembros sobre sus planes de prospecciones y de 

experimentos de selectividad de mallas en la temporada de 1986/87. Se 

presentan 10s resultados de estas consultas en el Anexo 5, 

4.9 Se acord6 que seria conveniente continuar con la coordinaci6n de las 

prospecciones y experimentos tanto para la temporada de 1986/87 como para la 

de 1987/88. Se acord6 que se solicitara a1 Dr. Sherman consultar con 10s 

~ielnbros y convocar una reuni6n para asegurar que tanto 10s rndtodos 

empleados, como la programaci6n y la ubicaci6n de las prospecciones fueran 

apropiadas para 10s requerimientos de las evaluaciones de poblaciones de 

peces . 



4.10 El Grupo de Trabajo tambitin habia llamado la atencion a algunos 

problemas encontrados en la formulaci6n del asesoramiento de administracion 

basada en el trabajo de evaluacibn de poblaciones. Tal asesoramiento deberia 

concentrarse en asuntos pertinentes a la Convention, por ej. el grado de 

agotamiento, nivel del rendilnierito de reemplazo, o el grado en que el 

reclutarniento se ve afectado por la pesca. No sie~npre es posible deterlninar 

con certeza estos asuntos, y el grupo habia sugerido que el ComitB Cientifico 

podria deliberar sobre la posibilidad de introducir algunos criterios que 

fueran relativalnente faciles de medir, para poner en vigencia distintas 

medidas de administracion. Por ejemplo, Bstas podrian incluir la clausura de 

una pesqueria cuando se calculara que las poblaciones hubieran disminuido a 

un nivel determinado, o reabrir una pesqueria dirigida cuando 10s resultados 

de las prospecciones indicaran una recuperation. El cornit6 ~ientifico 

observo que tales ideas eran pertinentes dentro del context0 m&s arnplio del 

trabajo del Cornitti Cientifico y postergo las deliberaciones hasta que la 

Comision hubiera considerado el documento de la delegation australiana 

Requerimiento de Datos  didi ion ales 

4.11 Actualmente, el unico requerimierlto formal para la presentacior~ de 

datos, es que 10s formularios STATLANT A y B deben ser entregados a la 

Secretaria antes del 30 de setiembre, luego de la ternporada de pesca. El 

Grupo de Trabajo habia recomendado que el ComitB Cientifico considerara 10s 

posibles requerimientos adicionales para la presentation rutinaria de datos. 

Se acordo que tales datos deberian separarse en datos biologicos y datos 

relativos a captura y esfuerzo. Se Eormaron dos grupos pequesos para 

desarrollar propuestas, bajo la convocatoria del Dr. Kock (RFA) [Datos 

Biologicos] y del Dr. Shimadzu (Japan) [Datos de Captura y Esfuerzo]. 



Datos ~iol6qicos 

4.12 Datos biologicos, dncluyendo las distribuciones de frecuencias de 

talla, edad y tamafio de las capturas comerciales y de la poblacion, tambih 

son requeridos para la evaluaci6n de poblaciones. Normalmente, estos datos 

se obtienen muestreando la captura comercial y durante 10s cruceros de 

investigaci6n. A pesar que tales datos biologicos son normalmente 

presentados en la literatura cientifica, a menudo hay un retraso en su 

disponibilidad, debido a1 tiernpo de publication. Por lo tanto, se recomienda 

que datos tales corno 10s sefialados en el p6rrafo 4.13 Sean presentados cada 

aiio en las rnisjnas escalas refinadas, espaciales y temporales, corno 10s datos 

de captura y esfuerzo, Tales datos deberian ser presentados a1 30 de 

setiembre, cada afio. 

4.13 Con el fin de superar 10s problemas que surgen a1 no presentarse 

siempre 10s datos conforme a las normas acordadas (SC-CAMLR-IV/3, parrafo 9; 

SC-CAMLR-V/4, parrafo 4 ) .  y de asegurar que 10s datos se encuentren en la 

forma apropiada para la evaluacicin de las poblaciones de peces, el grupo 

sobre datos biologicos recornend6 que 10s datos Sean presentados de acuerdo 

con 10s m6todos descritos en el Manual No. 13 de BIOMASS. Estos son : 

Talla - talla total redondeada a1 proximo cm. inferior 

Peso' - peso fresco total (en grs.) ' 

Etapa de Madurez - segrin la escala de cinco puntos en la ' - 

revision de Everson de 1977 (FAO/GLO/s0/77/1) 
- 0 

Edad con referencia a1 1 de julio corno dia de 

nacimiento (Manual No. 8 de BIOMASS). El 

mhtodo utilizado para determinar edades queda 

por indicarse. 

4.14 El Cornitti Cientifico acordo que las composiciones de talla 

representativas Sean identificadas como provenientes de capturas de 

embarcaciones de pesca comercial, o exploratoria, o de investigation, y, que 

Sean registradas en intervalos de 1 cm. solamente. (Informe del Grupo de 

Trabajo Ad Hoc sobre la ~valuacion de las Reservas de Peces 1985, 

parrafo 9). Si fuera posible, 10s datos historicos deberian ser presentados 

de la rnisma manera. 



4-15 Adem6s de estos datos, se sugiri6 que se proveyera lo siguiente : las 

relaciones de talla y peso que se utilizan en 10s laboratorios nacionales 

para la conversidn de talla a peso; peso (talla) por edad;?y madurez por edad. 

4.16 . El Cornit6 Cientifico reco~nendb que : 

o la ~omisi6n iniciara la presentacibn anual rutinaria de estos 

datos, empleando 10s procedimientos resefiados arriba. 

Datos de Captura y Esfuerzo 

4.17 El Comite Cientifico acord6 que 10s Miembros proporcionaran datos de 

captura por especie y subarea, de la temporada anterior, a las reuniones del 

Grupo de Trabajo sobre Evaluacibn de Reservas de Peces, o bien a las del 

Comite Cientifico. 

4.18 Se deberian registrar 10s datos en 10s ~nismos for~natos que ya se 

encuentran en uso desde 1985 (10s for~natos del "Northeast Fisheries Center", 

del Laboratorio de Woods Hole), y enviarlos a la Secretaria por lo lnenos 6 

semanas antes de la proxima reuni6n del Grupo de Trabajo. Se recomienda, sin 

embargo, que el nuevo Administrador de Datos de CCRVMA (en estrecha 

colaboracidn con el Presidente del-Grupo de Trabajo sobre la Evaluacibn de 

Reservas de Peces), revise dichos formatos a la mayor brevedad, basandose en 

las necesidades que pudiera tener el banco de datos de CCRVMA y en la 

experiencia ya disponible en 10s laboratorios nacionales y otros convenios 

pesqueros existentes. Se deberia presentar un informe en la prdxima reuni6n 

del Comite Cientifico sobre las posibles revisiones que se puedan hacer. Se 

recomienda ademas, que el nuevo Administrador de Datos haga preparativos para 

la transferencia de datos a1 banco de datos de la Secretaria por medio de 

cintas magneticas. 

4.19 El grupo encargado de Datos de Captura y Esfuerzo inform6, y el Cornit6 

confirmo, que en la Cuarta Reunidn de la Comisi6n se tom6 una decisi6n sobre 

la recopilacibn y presentaci6n de datos referentes a las poblaciones de peces 

de aleta. (CCAMLR-IV, parrafo 45).  La decision especific6 una lista 

detallada de datos a ser recopilados y confirm6 que se continuarian 

presentando tres tipos de datos : (i) actualizaciones anuales del inventario 

de d'atos de pesca comercial , (ii) informes STATLANT de las temporadas 
anteriores, incluyendo la presentacidn por separado de datos de 



esfuerzo de las operaciones de peces de aleta y de krill, y (iii) en el ~nayor 

grado posible, reshenes en escalas refinadas, de datos de captura y 
0 

esfuerzo, especificamente en una escala espacial de 0.5 de latitud por 
0 
1 de longitud y, en una escala temporal de 10 dias. 

4.20 se reconocib que existe una escasez de datos de captura y esfuerzo en 

escalas refinadas, provenientes de las operaciones de pesca comercial. La 

mayor parte de 10s anilisis de evaluaciones de reservas de poblaciones han 

tendido a concentrarse en el An6lisi.s de Poblacibn Virtual, como una tknica 

para determinar las tendencias de las mismas. Mucha de la informacibn 

pertinente a tales an6lisis ha sido derivada de datos obtenidos de 

embarcaciones de investigacibn. Es probable que esta situacibn continGe por 

varios afios, hasta que se hayan acumulado suficientes datos anuales, 

especialmente sobre captura y esfuerzo comerciales. En 1985 se decidib que 

tales datos ser6n recopilados~y.archivados. Entretanto, es importante 

asegurar que datos de captura y esfuerzo (co~no se enumera en el p6rrafo 4.19 

(iii) ) Sean recopilados por todas las naciones pesqueras. Se deberia alentar 

a 10s cientificos nacionales y a1 Grupo de Trabajo sobre la Evaluacibn de 

Reservas de Peces, a ampliar sus an6lisis de las poblaciones de peces de la 

Ant6rtida a1 mayor grado posible, 

4.'21 Aunque se han elaborado kequisitos para la recopilacibn de datos sobre ' 

captura y esfuerzo, no se ha determinado la forma y el detalle en que estos 

datos deber6n ser presentados.al Cornitti. Cientifico para su uso por 10s Grupos 

de Trabajo. 

4.22 El Comitk ~ientifico por lo tanto, recomendb que para facilitar el 

an6lisis detallado de captura y esfuerzo : 

IB la Comisibn inicie una presentacibn anual de rutina, de datos de 

peces de aleta, con 10s detalles enumerados abajo : 

(1) nacionalidad de la embarcacibn pesquera 

(2) caracteristicas de la operacibn : co~nercial/de investigacibn 

(3) afio, mes y period0 de diez dias 
0 0 

(4) ubicacibn/cbdigo de 0.5 latitud x 1 longitud 

(5) captura total 

(6) captura por especies 

(7) nGmero de arrastres 

(8) horas de pesca 



4.23 El plazo para la presentacibn de tales datos de captura y esfuerzo en 

escalas refinadas provenientes de la pesca comercial de peces de aleta, 

deberia ser el 30 de setiembre de cada afio. Los formularios para las 

presentaciones serhn preparados y distribuidos por la-Secretaria. 

4.24 . El Dr. Slosarczyk (Polonia), la Dra. Lubimova (URSS) y el Dr. Ranke 

(RDA), indicaron que sus paises tendrian dificultades en presentar datos en 

las escalas especificadas en el punto (4) del phrrafo 4.22, 

4.25 Ademhs de 10s requerimientos de presentacibn rutinaria de datos 

tratados arriba (phrrafos 4.13-4-15), el Comit6 Cientifico deliber6 sobre qu6 

datos deberian procurarse con prioridad durante el pr6ximo afio. El Grupo de 

Trabajo habia identificado una cantidad de poblaciones que habian sido 

explotadas pero sobre las cuales no habian datos disponibles (SC-CAMLR-V/4, 

Tabla 4). y otras sobre las cuales 10s datos eran insuficientes para hacer 

evaluaciones de poblaciones. El Cotnit6 ~ientifico acord6 que el pr6ximo afio 

se deberian presentar datos adicionales para las siguientes poblaciones : 

Especie Area 

Notothenia quntheri 

Notothenia squamifrons, 

Tambi6n tom6 nota de la necesidad de obtener datos sobre Dissostichus 

eleqinoides en todas las dreas. 

4.26 El Doctor Barrera-Oro (Argentina) solicit6 que se presentaran datos 

sobre la especie Microtnesistius australis. 

~eterminaci6n de Edad de 10s Peces 

4.27 La Dra. T. Lubimova describi6 el progreso hecho por el Taller de 

~eterminaci6n de Edades, que tuvo lugar en Moscir. (del 14 a1 19 de julio de 

1986). Airn no habia sido cotnpletado el infortne del taller, per0 el Relator, 

el Sr. Martin White, estaba manteniendo correspondencia con 10s miembros y se 

esperaba que el informe se finalizaria pronto. El Co1nit6 Cientifico expres6 

su agradecimiento a la Dra. Lubimova, Convocadora del Taller, a1 Relator, y a 

10s participantes por su ardua labor. 
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4.28 El taller se habia concentrado en las principales especies objetivo de 

las pesquerias en el Area de la ~onvenci6n y en Pleuragramma antarcticun, que 

es una especie ecol6gicamente importante. Talleres anteriores, realizados 

con 10s auspicios del programa BIOMASS, sirvieron de punto de partida para 

las deliberaciones. Se consider6 material proveniente de una gran variedad 

de distintas estructuras, el que fue usado para la determinaci6n colnparativa 

de edades. 

4.29 A pesar que el taller no pudo conciliar todos 10s problemas que 

acarrea la determinacibn de edades, se hizo gran progreso. En resumen, 10s 

resultados obtenidos son 10s siguientes : 

Especie Material 

Notothenia rossii Escamas Acuerdo general sobre 

determinaci6n de edades 

hasta 10s 8 a 10 aces de 
edad, pero no mayor 

Notothenia Escanas/Otoli tos Acuerdo general sobre 

qibberifrons determinaci6n de edades 

hasta 10s 7 'aiios de 

edad, pero no mayor . 

Champsocephalus 0tolitos/V6rtebras Muy subjetivo, sin 

qunnar i ningh acuerdo general 

Pleuraqramrna Otolitos/Huesos ~eterminaci6n de edades 

antarcticum puede ser posible pero 

se dispone de experiencia 

insuficiente en este momento 

para tratar con esta especie 

4.30 Trabajo adicional sobre estos problemas, incluyendo la validaci6n de 

la determinacibn de edades, sera Eacilitado por un intercambio de material, a 

ser coordinado por el Dr. Kock (RFA). El Dr. Kock sintetizari 10s resultados 

obtenidos y presentara un informe, inicialmente a 10s miembros que participan 

en el intercambio. El cornit6 Cientifico recibi6 favorable~nente esta 

iniciativa. 



4.31 El Dr. Barrerra-Oro (Argentina) se refiri6 nuevamente a la especie 

Micromesistius australis que emigra, a intervalos irregulares, a1 Area del 

Mar de Scotia. Debido a que hubieron discrepancias entre 10s cientificos de 

distintos paises con respecto a la determinacibn de edades de esta especie, 

61 pidi6 que se incluyera el material proveniente de esta especie en el 

programa de intercambio. 

Selectividad de Mallas 

4.32 El Dr. W. Slosarczyk (Polonia) se refiri6 a experimentos llevados a 

cab0 por cientificos polacos en la te~nporada de 1978/79 (SC-CAMLR-V/BG/l4). 

El Grupo de Trabajo ha deliberado extensivamente sobre estos experimentos 

(SC-CAMLR-V/4, phrrafos 62-64). Se obtuvieron resultados consistentes entre 

las distintas luces de malla para C. gunnari y N. qibberifrons. Sin embargo, 

estos resultados fueron obtenidos con material de redes que actualmente no se 

usan en. la pesca comercial. 

4-33 Se solicit6 a1 Dr. Slosarczyk y a1 Dr. Everson que redactaran pautas 

para experimentos de selectividad de mallas. Su informe no fue recibido a 

tiempo para su discusi6n en la reuni6n- Las conclusiones principales 'esthn 

incluidas en el Apendice 1 del' ~nexo 5. 

4.34 En reuniones anteriores del cornit& Cientifico, se habia identificado 

claramente la necesidad de mayor informaci6n sobre selectividad de mallas. 

Los planes futuros para experimentos de selectividad ser6n coordinados por el 

Dr. Sherman (EE.UU.) (Phrrafos 4.8 - 4.9). 

4.35 La Dra. T. Lubimova (URSS) llam6 la atenci6n del Cornit6 Cientifico a 

un documento preparado por colegas en la URSS, sobre la metodologia de 10s 

experimentos de selection de mallas (SC-CAMLR-V/41). Se acord6 que una 

traducci6n de este documento seria puesta a disposici6n del Cornit6 ~ientifico. 



Especificaciones para las Mediciones de Luz de Malla 

4.36 En su Gltima reunibn, el Comitd cientifico habia tomado nota de la 

necesidad de contar con una especificacicjn clara del metodo a e~nplearse para 

la medici6n de mallas cuando estuvieran en vigencia 10s reglamentos de luz de 

malla. 

4.37 Se acord6 que era conveniente adoptar reglamentos similares a aqudllos 

en vigencia en otras organizaciones pesqueras- El Comitd Cientifico 

recornend6 que la co~nisidn incorporara el texto de SC-CAMLR-V/8 en sus 

reglamentos de luz de ~nalla. 

Asesoramiento a la comisi6n 

~ub6rea 58.5 (Aguas de ~ergueldn) 

4.38 : Las descargas anuales de las principales especies comerciales de peces 

provenientes del Area 58.5, en aiios recientes, han sido como sigue (en 

toneladas mdtricas) : 

N. rossii 1,742 7.924 9.812 1.829 744 1.707 802 

N, squamifrons 11.308 6.239 4.038 1.832 3.792 7.394 2.464 

C. qunnari 1.631 1.122 16,083 25.852 7.127 8.253 17.137 

D. eleginoides 138 40 121 128 145 6,677 459 

4.39 El Grupo de Trabajo inform6 que las medidas de administraci6n 

aplicadas por las autoridades francesas, incluyendo la protecci6n adicional 

acordada a N. rossii en la Gltima temporada, habian detenido la disminuci6n 

de las poblaciones. Hay cierta evidencia de una leve recuperaci6n en 1986, 

de N. rossii, la reserva m6s disminuida, 

4.40 El Comitd ~ientifico recornend6 que se deberian seguir aplicando las 

Medidas de Conservaci6n puestas en efecto por las Autoridades Francesas en 

esta Area y que deberian permanecer las resoluciones de CCRVMA. 



Sub6rea 58.4.4 

4.41 El Grupo de Trabajo habia llamado la atenci6n a capturas ascendientes 

a unas 10.000 toneladas, desde 1979, principalmente de N. squamifrons, en el 

Area 58.4.4. No habian datos disponibles y por consiguiente, no se podia 

hacer ninguna evaluacibn de estas poblaciones. El Comith Cientifico llama la 

atenci6n de la comisi6n, sobre la necesidad de datos de estas poblaciones, a 

fin de poder hacer evaluaciones adecuadas. 

4.42 El Comith ~ientifico tom6 nota de que en el 6rea 58-4 (subdivisicjn 

desconocida), hub0 una captura de casi 1.000 toneladas de Pleuraqramma 

antarcticum, en la temporada 1984/85, con capturas menores en temporadas 

anteriores, En vista de la extensa costa comprendida en esta area, y la 

pertinencia de las capturas de esta especie a1 estudio del 6rea de la ~ahia 

Prydz propuesto para el control del ecosisterna, el Comith recomienda que se 

proporcionen estadisticas m6s detalladas de capturas y de datos biol6gicos 

sobre estas especies en todas las Areas del Subirea 58.4. 

sub6rea 48.3 (Georgia del Sur) 

4.43 En afios recientes, las descargas anuales de las principales especies 

de peces comerciales del drea 48.3 han sido colno se indica a continuaci6n (en 

toneladas mhtricas) : 

N. rossii 24.897 1.651 1.100 866 3.022 1,891 7 0 

C. qunnari 7.592 29.384 46.311 128.194 79,997 14,148 11.107 

N. qibberifrons 8.143 7.971 2.605 0 3.304 2 , 081 1679 

N. quntheri 7.381 36.758 31.351 5.029 10.586 11,923 16.002 

Para mayores datos, v6ase la Tabla 3 del Informe del Grupo de Trabajo Ad HOC 

sobre Evaluacicjn de Reservas de Peces, SC-CAMLR-V/4. 



4.44 ~l asesoramiento presentado por el Comite Cientifico en su cuarta 

reuni.611, fue que tanto las capturas dirigidas como las incidentales, de la ya 

reducida poblaci6n de N. rossii, deberian mantenerse lo m6s cerca ti cero 

posible, hasta que se tenga evidencia, obtenida de prospecciones 

experimentales, de que la poblaci6n se encuentra en aumento (SC-CAMLR-IV, 

p6rrafo 4.68) y de que una prohibici6n total de pesca en este 6rea era la 

Gnica manera de asegurar que no hubiera captura de N. rossii (SC-CAMLR-IV, 

p6rrafo 4.70). 

4.45 El Grupo de Trabajo Ad Hoc sobre Evaluacicin de Reservas de Peces, ha 

informado (SC-CAMLR-V/4, p6rrafo 74) que : 

(a) Se confirm6 que la reserva de N. rossii est6 severamente 

disminuida . 

(b) Las poblaciones de C. qunnari y N. qibberifrons estaban 

actualmente a un nivel muy inferior a1 inicial, y el rendilniento 

de reemplazo combinado de dichas especies m6s aquhllas de ' 

Chaenocephalus aceratus y Pseudochaenichthys qeorqianus es 

pequefio, no m6s de unos pocos miles de toneladas. 

4-46 En vista de estos resultados, el cornit6 cientifico? recornend6 que la 

~omisi6n tolnara medidas para asegurar la recuperaci6n del'estado actual de 

las poblaciones de peces. En relaci6n con el10 recolnend6 lo siguiente : 

4.47 e las Medidas de conservaci6n actuales para N. rossii deberian ser 

mantenidas y, que la resoluci6n respecto a la pesca accidental 

para esta especie, en esta Area, deberia ser adoptada como una 

medida de conservaci6n. 

El comith Cientifico hizo notar que el Grupo de Trabajo sobre la ~valuaci6n 

de Reservas de Peces ha calculado que se podria esperar que, en ausencia de 

capturas, la poblaci6n de N. rossii awnentar6 a un ritmo de aproximadamente 

30% anual. Esta proyecci6n ilnplica que, en ausencia de pesca, se deberia 

registrar una mejora en la poblaci6n de N. rossii, a partir de una serie de 

varias prospecciones de arrastre anuales, parecidas a las que se llevaran a 



4.48 ~b la actual Medida de conservaci6n que involucra la prohibici6n 

de pesca dentro de las 12 rnillas de la costa y 10s actuales 

reglamentos de rnallas deberian mantenerse, 

4.49 . En el caso de C. qunnari y N. qibberifrons, el Comitb ~ientifico 

recornend6 : 

. (D Que la comisi6n considerara las siguientes opciones 

administrativas posibles, las que ofrecen distintos grados de 

protec'ci6n y, por consiguiente, tasas potenciales de 

recuperaci6n para dichas poblaciones : 

(1) Una clausura de las actividades pesqueras en el 6rea 48.3 para 

toda clase de pesca por un period0 de uno o m6s afios. 

Esta opci6n deberia asegurar la mayor proteccidn para las 

poblaciones que el Grupo de Trabajo estim6 se encuentran muy 

por debajo del nivel de su rn6xima productividad neta. 

(2) Prohibir la pesca directa de estas poblaciones y mantener la 

pesca accidental de estas especies tan baja como sea posible. 

~ s t i  alternativa deberia asegurar la r6pida recuperacidn de las 

poblaciones cuyo nivel el Grupo de Trabajo calcul6 ser rnucho 

menor que el nivel de su m6xima productividad neta. 

(3 )  Especificar que 10s niveles de captura para estas especies Sean 

bajos y compatibles con una recuperaci6n de las poblaciones. 

En este context0 se sugiri6 que las capturas de estas especies, 

junto con las capturas de C. aceratus y P. qeorqianus, deberian 

ser menores que el c6lculo de rendimiento de reemplazo de unos 

pocos miles de toneladas. 

Esta alternativa deberia evitar la disminuci6n adicional de 

poblaciones, permitiendo a1 mismo tiempo la continuaci6n de la 

pesqueria, 



Una sugerencia especifica fut.5 que 10s niveles de captura no 

deberian ser mayores que 10s de la temporada de 1985/86. Si 

esta sugerencia fuera adoptada, tendria el menor efecto 

sobre la pesca y, a1 mislno tiempo, limitaria el riesgo de una 

mayor disminucidn en las poblaciones. 

4-50 Se indentific6 una alternativa adicional en el caso de C. gunnari, 

vale decir que la ~omisidn considera : 

a~ no ilnponer ninguna restricci6n en 10s niveles de captura, pero 

confia que las actuales Medidas de conservaci6n y las 

resoluciones, (incluyendo 10s reglamentos de mallas), aseguren 

la conservaci6n de la poblaci6n. 

Esta alternativa permitiria la continuaci6n de la pesca de C, gunnari, 

posibilitando a1 mismo tiempo el escape de una proporcibn de peces 

sexualmente maduros. Los an6lisis de experimentos preli~ninares de selecci6n 

habian indicado que la talla media a1 momento de la primera captura era 

cercana a la talla 6ptima, dado el crecimiento conocido y 10s par61netros de 

mortalidad. 

4.51 El ~omitt.5 Cientifico tambikn deliber6 sobre las posibilidades de un 

enfoque "de especies mfiltiples" para medidas de administraci6n en esta Area. 

Sin embargo, no pudo examinar opciones especificas de administracibn de 

"especies mbltiples", ya que no disponia de datos suficientes sobre todas las 

poblaciones, ni tampoco sobre la ubicacidn detallada de las pesquerias de 

distintas especies. 

4.52 Un problema particular con respecto a esto, se referia a la pesca de 

N. quntheri en las cercania de Shag Rocks (Rocas cormorin). No se disponia 

de datos para evaluar esta poblaci61-1, y por lo tanto, no fue posible evaluar 

el impacto de las distintas medidas de administracidn. Se hizo notar que, 

debido a la naturaleza localizada de esta pesca, su continuacibn deberia ser 

compatible con una captura accidental baja de otras especies, 



Subarea 48.1 (peninsula) 

4.53 . Las descargas anuales de las principales especies de peces comerciales 

del area 48.1 en ahos recientes, han sido como se indica a continuaci6n (en 

toneladas mQtricas) : 

N. rossii 18.763 0 0 0 0 0 0 

C. qunnari* 1.087 1.700 0 2.604 0 0 0 

N. gibberifrons 765 5 0 0 0 0 0 0 

* en 1979 : 35,930 toneladas; en afios anteriores : 0 

4.54 El Grupo de Trabajo inform6 que el conocimiento.sobre el estado de las 

poblaciones en el Area a h  es deficiente- N. rossii probablemente estA muy 

por debajo de su abundancia inicial, y la abundancia de C, qunnari dis~ninuyb 
despuhs de pesca intensiva en 1978/79. No habia evidencia que indicara que 

N. qibberifrorls hubiera sido afectada significativamente por la pesca. 

4.55 No hub0 pesca en esta Area durante la Gltima temporada, 

4.56 El ComitQ Cientifico recolnend6 que la comisi6n considerara extender a 

una Medida de Conservacibn total, su recomendaci6n a 10s Miembros, de evitar 

una pesca dirigida de N. rossii en esta Area. 

subarea 48.2 (Orcadas del Sur) 

4.57 Las descargas anuales de las principales especies comerciales 

provenientes del area 48.2 en afios recientes, han sido como se indica a 

continuaci6n (en toneladas metricas) : 



N. rossii 1.722 72 0 0 714 58 0 

C. qunnari* 5.231 1.861 557 5.948 4.499 2.361 2.682 

N. qibberifrons 1.398 196 589 1 9.160 5.722 341 

* 1978 : 138.895 y 1979 : 21,434 t; a5os anteriores: 0 

4.58 El cornit6 Cientifico hizo notar que, en su riltima reunihn, la comisi6n 

habia solicitado a 10s Mielnbros que se abstuvieran de la pesca dirigida de N, 

rossii en el area. El Cornit6 ~ientifico recornend6 que la comisi6n 

considerara extender esta petici6n a una Medida de ~onservaci6n total. 

4.59 El Grupo de Trabajo habia informado que la abundancia de C. qunnari, 

la especie predo~ninante en la captura, depende en gran parte de la fuerza 

numerics de la clase anual y es mucho menor que cuando la pesca comenz6 en 

1977. N. qibberifrons se pesca de manera moderadamente intensa. 

4.60 A1 deliberar sobre la evaluacibn del Grupo de Trabajo de ,las 

poblaciones de C. qunnari, surgieron dos puntos'de vista que tlenen 

implicaciones bastante difere'ntes para la administraci6n. 
. - 

4.61 Un punto de vista ace&& la evaluaci6n realizada por el Grupo .de 

Traba jo. 

4.62 El otro punto de vista fue que, except0 en circunstancias 

oceanogr6ficas especiales que produzcan concentraciones estables de krill (el 

aliment0 del C. gunnari), C. gunnari no se hace presente en concentraciones 

densas en el 6rea. Estas condiciones oceanograficas podrian haberse 

producido s6lo durante el period0 de capturas intensas en 1977/78 y en menor 

grado en 1978/79. La Dra. Lubimova (URSS) describi6 la experiencia de las 

pesquerias sovi6ticas incluyendo aspectos de la disbribuci6n del krill, 

Estas consideraciones conducen a una alternativa a la evaluaci6n del Grupo de 

Trabajo. Sin embargo no se present6 ningrin dato que apoyara esta posici6n. 



4.63 S i  l a  evaluaci6n d e l  Grupo de Trabajo es c o r r e c t a ,  l a  poblaci6n de 

C. qunnari e s t 6  en l a  ac tual idad,  substancialmente por debajo d e l  n i v e l  que 

I? p revalec iera  a 1  comienzo de l a  pesca, y muy por debajo d e l  n i v e l  de mcixima 

productividad neta .  En este caso es deseable adoptar  algunas medidas de 

administraci6n. Algunas de l a s  pos ibi l idades  que se iden t i f i ca ron  para l a  

administracibn fueron : 

(1 )  P roh ib i r  una pesca d i r i g i d a  de  e s t a s  poblaciones y ~nantener l a  

pesca acc iden ta l  de e s t a  especie  l o  m6s baja posible.  

Esta opci6n deberia asegurar  l a  r6pida recuperaci6n de 

C - g u n n a r i ,  l a  que e l  Grupo de Trabajo estim6 e s t a r  ~nuy por 

debajo d e l  n ive l  de mixima productividad neta.  

(2 )  Espec i f i ca r  que 10s n ive les  de captura de e s t a  especie Sean lo 

suficienternente pequefios como para e v i t a r  una reducci6n 

ad ic iona l  de l a s  poblaciones. 

Esta opcibn deberia asegurar  que disminuciones adic ionales  de 

l a  poblaci6n no Sean e l  r e su l t ado  de pesca excesiva. 

- '4.64 S i  e l  punto de v i s t a  resefiado en e l  p6r ra fo  4.62 e s  cor rec to ,  l a  
. - 

s i tuac i6n  e s  i n c i e r t a .  Por ejemplo, no hay evidencia que indique si l a  

poblaci6n e s t 6  por debajo de su  n i v e l  de m6xima productividad ne ta ,  o no. 

4.65 E l  Comit6 ~ i e n t i f i c o  no logrb  l l e g a r  a  un punto de v i s t a  un6nime sobre 

cu61 de l a s  dos pos ibi l idades  fue  considerad& que r e f l e j a r a  m6s f ielmente l a  

s i tuac i6n  r e a l ,  

Puntos Generales 

4.66 E l  D r .  Y. Shi~nadzu (Jap6n) coment6 que l a  a l t a  va r iab i l idad  en e l  

reclutamiento de  l a  especie  C. Gunnari, hacia  sumamente d i f i c i l  su  manejo. 

Por l o  t an to ,  61  e n f a t i z 6  l a  necesidad de inves t igacibn sobre l a  fuerza  

num6rica de l a  clase-afio. 



4.67 Con e l  f i n  de  reduc i r  10s ac tua les  n ive les  de incertidumbre, e l  Comitk 

~ i e n t i f i c o  recornend6 que s e  deberian a l e n t a r  prospecciones coordinadas 

dest inadas a proporcionar c6lculos independientes de l a  bio~nasa de l a s  

poblaciones (p6rrafos  4.8 - 4.9). 

RECURSOS DE KRILL 

Estado y Tendencias de l a  Pesqueria 

5.1 Ha habido un aumento en l a s  capturas  anuales de k r i l l  durante 10s 

Gltimos dos afios. Varias naciones cornunicaron kx i tos  progresivos en l a  

preparaci6n de productos de k r i l l  pelado. Abajo s e  muestra una s i n o p s i s  de 

l a s  descargas de  capturas  nacionales de k r i l l ,  (en toneladas mfitricas). 

Chile 3752 

RepGblica DemocrA- 

t i c a  de Alemania 0 

Japrjn 42282 

RepGblica de Corea 1959 

Polonia 360 

URSS 180290 

228643 

*Cifras pre l iminares  

5.2 La captura  que Chi le  co1nunic6 se logr6  con una ernbarcaci6n pescando 

durante 43 d i a s  en e l  Area Es tad i s t i ca  48. Se proyecta que e l  pr6ximo a60 

pa r t i c ipen  en l a  pesca 2 barcos. 

5.3 E l  D r .  Shilnadzu inform6 que e l  aulnento en l a  captura japonesa de k r i l l  

s e  debi6 a un aumento en l a  cantidad de etnbarcaciones pesqueras, Se l e  e s t 6  

dando mayor importancia a l a  preparaci6n de k r i l l  pelado, El D r .  Shf~nadzu 

provey6 3 kg. de k r i l l  pelado para que 10s delegados lo probaran. 



5.4 Las capturas polacas formaron parte de un estudio experimental 

efectuado principalmente en el area de la Isla Elefante (90 toneladas fueron 

extraidas de 10s alrededores de Georgia del Sur). Se intenta continuar el 

estudio la pr6xima temporada. 

5.5 La captura total de la URSS estuvo compuesta de la siguiente manera : 

Sub6rea 48.3 

Subarea 48.2 

Area 88 

Area 58 

141994 toneladas mQtricas 

224744 n w 

1884 w w 

10648 n w 

379270 

El aurnento en la captura de la URSS se debi6 a un aumento en el esfuerzo de 

pesca . 

5.6 La captura total de todas las naciones para la temporada de 1985/86 es 

la mas elevada desde el valor maxim0 de 528.201. toneladas en 1981/82.. 

5.7 Como en temporadas anteriores una proporci6n substancial.de la pesca 

de 1985/86 se extrajo de la subarea Estadistica 48-2 (Orcadas del Sur), y se 

puso en duda si Qsto habia tenido algGn efecto demostrable en 10s 

depredadores locales dependientes de krill. No se disponia de ninguna 
' 

informaci6n que permitiera obtener alguna conclusi6n directa. La principal 

6rea de pesca esta ubicada a1 norte de las Orcadas del Sur a 15-200 millas de 

la costa. No se ha efectuado ningGn seguimiento de krill o de sus 

depredadores en esta' &rea. Las deliberaciones adicionales sobre este tema, 

fueron transferidas a1 punto de la agenda que trata sobre el control del 

ecosistema. 

Requerimientos Adicionales de Datos 

5.8 Se puso en duda la calidad de 10s datos de captura que se est6n 

registrando. Se explic6 que la practica usual es calcular la captura total 

basada en la cantidad de krill que efectivamente se entrega en cubierta y no 

el empleo de c6lculos indirectos basados en factores de conversi6n que se 

aplican a las cantidades de productos cornerciales. 



5.9 Se desconocen las tasas de mortalidad de krill que pasa a travbs de 

las mallas de las redesi Se sugiere que se conduzcan investigaciones sobre 

este tema. 

Aspectos Biol6qicos Pertinentes a la ~valuacidn de Poblaciones 

5-10 Las deliberaciones se concentraron alrededor de 10s siguientes telnas 

principales : separaci6n de poblaciones, densidad en microescalas (krill en 

concentraciones versus krill disperso), distribuci6n cercana a la superficie, 

valor acustico del blanco, determinacibn de edades y crecimiento. 

5.11 La Dra. Lubimova present6 un documento (SC-CAMLR-v/BG/~~) con an6lisis 

de muestras provenientes de 10s alrededores del Continente Ant6rtic0, el que 

demostr6 la presencia de 4 poblaciones distintas. Estas se encuentran 

aproximadamente concentradas en 10s Mares Weddell, Ross y Lazarev y en la 

Bahia Prydz, Dichas poblaciones fueron identificadas en base a la 

circulaci6n de masas de agua. La poca cantidad de mezcla que tiene lugar en 

el extremo norte de su esfera de accibn, impide la separaci6n de estas 

poblaciones , como 16 indican 10s estudios bioquimicos y morfombtricos . Sin 
? .  

embargo, se les podria cbnsiderdr como poblaciones para fines de 

5.12 Se describieron dos estudios de distribuci6n en microescala. El 

Dr. Sahrhage inform6 que en el Area entre el este de la Isla Elefante y la 

Isla Adelaide, las ecosondas detectaron muy pocas concentraciones de krill a 

principios del invierno (mayo/junio), aunque se captur6 krill disperso en las 

redes RMT. Sin embargo, a1,noroeste y a1 norte de la Ssla Elefante (un 6rea 

conocida de pesca de krill), se detectaron concentraciones de krill de tarnaiio 

apreciable en 10s 100 metros superiores de la columna de agua, una 

distribuci6n vertical de concentraciones similar a aqublla encontrada en el 

verano. Se encontr6 algo de krill a mayores profundidades, en las muestras 

de RMT. 



5.13 Los cientificos australianos informaron que, durante el mes de 

octubre, observaron unas pocas concentraciones de krill en la zona de hielo a 

la deriva. Las concentraciones de krill se caracterizaban por la presencia 

de ballenas, focas y aves depredadoras. Euphausia superba predominaba a1 

norte del borde continental, pero en la plataforma continental E. 
crystallorophias era m6s abundante. Las observaciones de 10s buceadores 

indicaron que el krill se estaba alimentando de algas ep6ticas. 

5.14 La Dra. Lubimova present6 un documento del Dr. Yudanov 

(SC-CAMLR-V/BG/26) describiendo estudios te6ricos y pr6cticos que tienen como 

objetivo detectar el krill disperso utilizando ecosondas. El estudio indic6 

que el krill individual podia ser detectado hasta una profundidad de 50-60 

metros . 

5.15 Se recalc6 la importancia de detectar y cuantificar el krill, cercano 

a la superficie. El Dr. Everson inform6 sobre las pruebas que utilizarl un 

transductor re~nolcado hacia arriba, el cual habia sido usado exitosa~nente 

para detectar concentraciones cercanas a la superficie. El enfatiz6 que, 

incluso en condiciones de calma, tal sistelna no seria tebricamente capaz de 

detectar el krill a un metro de la superficie- La cuantificacibn no es 

posi,bfe porque el vaidr del blanco depend& de la orientaci6n y, no se dispone ' 

de informaci6n sobre la orientaci6n del krill relativa a1 haz transductor. 

5.16 Se resefiaron varios estudios de investigaci6n del valor del blanco 

(TS). La Dra. Lubimova present6 un documento que contenia detalles sobre el 

anilisis de un experiment0 del valor del blanco (TS) durante el FIBEX, 

(SC-CAMLR-V/BG/27). Los cientificos del Jap6n, Noruega, EE-UU. y RU 

infonnaron sobre sus planes para experimentos de valor del blanco (TS). 

Evidentemente, es provechoso que todos 10s que trabajan en este campo esth 

plenamente informados de 10s programas que se proyectan y de 10s resultados 

de distintos estudios.. El Dr. Everson accedi6 a actuar en calidad de 

coordinador de informaci6n y a presentar un informe a la pr6xima reuni6n del 

Cornit6 Cient if ico. 



5.17 Se han emprendido estudios de crecimiento, utilizando tanto thcnicas 

bioquimicas corno distribuciones de frecuencias de tamafio de poblaciones. Los 

cientificos de 10s EE-UU, han estado trabajando conjuntamente con el Dr. 

Ettershank (Australia) para seguir desarrollando y validando la thcnica 

lipofuscina de ensayo. El Jap6n y el RU estcin planeando estudios similares. 

El Dr. Beddington di6 informaci6n sobre 10s an6lisis de distribuci6n de 

frecuencia de tarnafios del "Discovery Investigations" durante el periodo de 

1931-39, Estos indicaban crecilniento r6pido en el verano y crecimiento nu10 

en invierno. Los c6lculos de tasas de crecimiento indican que el krill 

tomaria aproximadamente 6 afios en alcanzar su tamafio m6ximo. Los estudios de 

10s cientificos de la URSS sobre la edad y talla del krill fueron 

presentados en SC-CAMLR-V/BG/39, un documento australiano sobre el interval0 

de muda y crecimiento del krill juvenil en sC-CAMLR-V/BG/36. 

5.18 Denzil Miller inform6 que dos tercios de la revisibn de BIOMASS de 

krill estaban ya completos, El Comith expres6 su reconocimiento a1 Sr, 

Miller por la gran labor que 61 habia realizado en hacer una revisi6n tan 

buena y cornpleta. El Comith qued6 a la espera de la pronta conclusi6n del 

proyec t o , 

5.19 Se llam6 la atencion sobre una publication reciente de FA0 sobre la 

captura y el procesamiento del krill (FAO, Informe Thcnico 268). 

Estudio de Simulacra de la CPUE de Krill 

5.20 El Dr. Beddington describio el progreso hecho en este estudio durante 

el afio. Le result6 muy dificil encontrar consultores calificados adecuados 

que pudieran comenzar el trabajo con poco tiempo de notificaci6n previa. 

Ello ha significado que ahora se ha hecho necesario retrasar todo el estudio 

unos 10 meses. Se consider6 que esta demora sblo tendria implicaciones de 

menor importancia para el presupuesto de CCRVMA, dado que no se habia 

incurrido en ninghn gasto. 

5.21 La intention actual es conducir dos estudios paralelos utilizando a1 

Dr. Butterworth (Universidad de Ciudad del Cabo) y a1 Profesor Mange1 

(Universidad de California en Davis) como consultores. 



5-22 Se present6 un documento (SC-CAMLR-V/11) a1 Cornit6 Cientifico sobre el 

tema de la modelaci6n y simulacro del krill, sefialando la opini6n de'que se 

deberian organizar reuniones entre 10s cientificos de la URSS que est6n 

trabajando en este problema y el Convocador y otros expertos que trabajan en 

el Estudio de Simulacra del Krill, tan pronto como sea pr6ctico. 

5-23 Uno de 10s estudios involucraria un analisis de la pesca de la URSS, 

cubriendo todos 10s aspectos de la pesca, incluyendo las operaciones de las 

e~nbarcaciones de exploraci6n y comerciales. Esto involucraria una visita del 

Dr. Beddington y/o del Dr. Everson a la URSS, para asegurar que 10s datos que 

estan siendo proporcionados Sean adecuados para 10s an6lisis. Esta visita 

tendria lugar en la prilnavera del hemisferio norte, lo cual permitiria que el 

analisis se efectuara en el verano del hemisferio norte, conduciendo a la 

formulaci6n de un informe interino a tiempo para la pr6xima reuni6n del 

Comite ~ientifico. 

5.24 El otro estudio comprenderia un examen de la operaci6n de las 

compaiiias pesqueras japonesas, El Dr. Shimadzu gentilmente habia organizado 

un itinerario completo para que el Dr. Butterworth lo efectuara en octubre 

proximo. Un analisis de ambos estudios se llevaria a cab0 durante el 

invierno del hemisferio norte conduciendo a la preparaci6n de un infonne 

interino para la proxima reunion del Comit6 Cientifico. 
. . 

5.25 Los estudios enwnerados en la pagina anterior estarian dirigidos a 10s 

siguientes objetivos : 

( a )  desarrollar un modelo de simulacro de una poblaci6n de krill 

capaz de generar una gama de patrones espaciales de la 

distribuci6n y dinamica de la poblaci6n de krill; 

( b )  desarrollar un modelo de pesca que tenga la capacidad de 

simular una gama de estrategias de pesca; 

( c )  combinar 10s modelos (a) y (b) para explorar la relaci6n entre 

varias mediciones de la CPUE, con cambios en la abundancia 

simulada de krill. 



5.26 El objetivo restante para el estudio de simulacra, comprendi6 la 

determinaci6n del punto a1 cual se puede emplear la CPUE individual de las 

embarcaciones y flotas, como un indice de abundancia para grandes areas del ; 

Oceano Austral. La raz6n para ello es que, a pesar de que la CPUE puede ser 

usada.como un indicador de abundancia local, no est6 claro a qu6 distancia de 

la flota, tal indice es confiable. Dicho enfoque requiere datos de captura y 

esfuerzo de la pesca, y tambihn, datos de prospecci6n independientes sobre la 

abundancia -de krill. 

5.27 Reconociendo que el conjunto de datos ackticos del FIBEX es 

coinprensivo con respecto a1 Atlantico sudoeste, el Dr. Everson prepar6 una 

propuesta para una reunion de taller que involucraria el an6lisis de ese 

conjunto de datos en conjunci6n con 10s datos de captura y esfuerzo 

provenientes de la misma area, y a1 mismo tiempo. La respuesta a dicha 

sugerencia'fu6 razonablemente favorable. Sin embargo, surgieron criticas 

debido a malentendidos sobre la manera en que 10s objetivos habian sido 

definidos y tambien, debido a desacuerdos fundamentales expresados por 10s 

cientificos de la URSS, sobre el disefio de la prospecci6n. Se acordo que el 

enfoque basico era valido, a pesar de que el period0 de tiempo transcurrido 

desde la prospeccion del FIBEX significaria, que datos actuales de captura y 

esfuerzo podrian ser dificiles de obtener. El SIBEX, un estudio mas 

reciente, tenia mejoreS posibilidades de ser comparado con datos reciprocos 

de captura y esfuerzo. Se describieron una serie de programas nacionales que 

i se estimaron pertinentes. 

5.28 Be &cord6 que deberia efectuarse una reunibn de taller por parte de 

CCRVMA y BIOMASS en forma conjunta, esperando que sea en 1988, para 

investigar este tema. El Taller tendria 10s siguientes terminos de 

referencia : 

(I) El objetivo global del taller sera deterrninar hasta quk punto 

se puede utilizar la CPUE de distintas embarcaciones y flotas 

como indice de abundancia en areas de gran escala del Ocean0 

Austral. 

(ii) Reunir, consolidar y validar 10s datos de prospecciones de 

abundancia de krill por lnedio de redes y de.hidroacGstica. 

Estas prospecciones deben ser independientes de las operaciones 

pesqueras comerciales. 



(iii) Reunir, consolidar y validar datos sobre el medio ambiente 

relacionados con dichas prospecciones de krill. 

(iv) Reunir, consolidar y validar 10s datos de captura y esfuerzo, 

con respecto a1 krill, segh lo dispuesto en el pirrafo 5.9 de 

SC-CAMLR-IV, obtenidos en operaciones pesqueras que coincidan 

con las prospecciones independientes . 

(v) Analizar 10s datos segQn el objetivo del punto (i) mencionado 

arriba, y cotnunicar las conclusiones a la ~euni6n del Comit6 

Cientifico a continuaci6n del Taller. 

5.29 El Dr. Everson accedio a actuar en calidad de Convocador del Taller. 

5.30 Se propuso el siguiente calendario : 

Fecha de 

(i) El ~onvocador recopila resefias de 

informacion general sobre prospecciones 

de abundancia de krill 31 de diciembre, 1986 

(ii) Definici6n de 10s formatos de datos 31 de diciembre, 1986 

(iii) El Convocador circula resefias de in- 

formation de prospecciones y solicita 

informacibn indicando cuales prospec- 

ciones se pueden rernitir a 10s datos 

de captura y esfuerzo concurrentes 

(iv) El Convocador solicita 10s datos de 

prospecciones de abundancia y datos 

de CPUE 

(v) Verificaci6n y validaci6n de datos 

(vi) Reunion del Taller 

30 de abril, 1987 

Fines de 1987 

Mediados de 1988 

Fines de 1988 



5-31 Concurrentemente con este calendario propuesto es precis0 definir 10s 

procedimientos analiticos. Los cientificos de EE-UU. y la URSS 

(SC-CAMLR-V/11) habian resefiado procedimientos que podrian ser aplticables, 

Se solicit6 a 10s Miembros que informaran a1 Convocador sobre cualquier 

procedimiento analitico apropiado que ellos conozcan. 

5-32 El Convocador accedi6 a deliberar y redefinir aquellos procedimientos 

que se estimaran necesarios para asegurar la certeza de 10s datos entregados 

para el an6lisis. Se reconocid que la certeza de 10s datos era una 

consideraci6n importante que se aplica tanto a 10s datos de captura y 

esfuerzo comerciales, como a 10s conjuntos de datos de prospecciones, como a 

10s de BIOMASS. 

5.33 Se acordd que 10s datos de captura y esfuerzo de krill serian 

proporcionados de acuerdo con el p6rrafo 5.9 de SC-CAMLR-IV. 

5.34 El Comitk recibio favorablemente las iniciativas de Jap6n y de la URSS 

de llevar a cab0 estudios simult6neos sobre la abundancia de krill y sobre la 

CPUE durante las'pr6ximas temporadas. 

5.35 Los cientificos de la URSS informaron que todavia no es pr6ctica 

corriente de las embarcaciones pesqueras comerciales, registrar datos 

detallados de captura y esfuerzo segcn lo dispuesto en el p6rrafo 5.9 de 

SC-CAMLR-IV. El Colnitk lament6 esta situacibn. Se recornend6 encarecidamente 

que, para 10s prop6sitos de este Estudio, 10s datos especificados en el 

p6rrafo 5.9 fueran recopilados por las embarcaciones comerciales que operan 

en las Areas de prospecci6n- 

Asesoramiento a la ~omisi6n 

5.36 El Comitk Cientifico ha observado un aumento notable en las capturas 

de krill provenientes de la regi6n inmediata~nente a1 norte de las Orcadas del 

Sur, en la Sub6rea ~stadistica 48.2. La informaci6n puesta a disposici6n del 

comitk indic6 que era probable que este nivel se mantuviera o aumentara. Se 

expres6 cierta preocupaci6n de que el nivel actual de pesca, con una captura 

mayor de 200.000 toneladas durante el afio pasado, podria estar teniendo un 



efecto significative sobre 10s depredadores locales. Por lo tanto, el Comit6 

Cientifico recornend6 que se proporcionara a la comisibn, datos detallados de 

captura de krill capturado en la Sub6rea 48.2. Los datos deberh ser 

presentados en conformidad con el p6rrafo 4.19 (iii) de este Informe, a fines 

de setiembre de 1987. 

CONTROL Y ADMINISTRACION DEL ECOSISTEMA 

Grupo de Trabajo para el Programa de Control del Ecosistema de CCRVMA 

6.1 El Dr. K. Kerry (Australia), Convocador, present6 el Informe del Grupo 

de Trabajo para el Programa de CCRVMA de Control del Ecosistema, realizado'en 

Hamburgo, del 2 a1 7 de julio de 1986 (Anexo 6). ~gradeci6 a 10s miembros 

del Grupo por su participaci6n y, a1 Sr. D. Miller (sud&frica), quien actu6 

en calidad de Relator.' 

6.2 El Grupo de Trabajo reafirm6 10s antecedentes y el razonamiento del 

enfoque adoptado en la.Reuni6n del Grupo de Trabajo ~d Hoc sobre el Control 

del ~cosistema que se llevar6 a cabo en ~eattle' (del 6 a1 11 de mayo de 1985) 

(SC-CAMLR-IV, Anexo 7). Las dos observaciones ri6s importantes fueron : 

(i) La necesidad de mantener relaciones ecol6gicas entre las 

especies recogidas y dependientes (y afines) dentro del Area de 

la Convenci6n. 

(ii) La necesidad de establecer 10s elementos fundamentales de un 

programa para el seguimiento de las variaciones en el ecosistema 

dentro del Area de la convenci6n. 

Se consider6 que tanto (i) corno (ii) requieren una extensi6n de 10s actuales 

bancos de datos, el posible establecilniento de nuevos bancos de datos, y la 

identificaci6n de sub-programas esenciales para las investigaciones dirigidas. 



6.3 El Grupo de Trabajo reconoci6 adem&, que seria necesario recopilar 

distintos tipos de datos, a fin de controlar la potencialidad de las especies 

individuales como recurso, y de detectar todo efecto inducido por la 

recolecci6n en las especies marinas claves de la Antirtida. 

6.4 El Grupo respald6 el enfoque empleado en la Reuni6n de Seattle a1 

seleccionar las especies indicadoras potenciales. Se han seleccionado otras 

tres especies : 

Especies Depredadoras : Thalassoica antarctica (petrel ant6rtico) 

Diomedea melanophoris (albatros de ceja 

negra ) 

Especies Presa . .  . . Euphausia crystallorophias, en Areas 

seleccionadas. 

6.5 El Grupo reafirrn6 las tres Areas m6s importantes que se identificaran 

en la Reuni6n, de Seattle para el control de las interacciones 

depredador-presa en el sistema del 0ckano Austral. Estas son : 

- ' a la regi6n de la Bahia Prydz (58-68Os 55-85O~ dentro dal Area 

Estadistica 58.4.2 de CCRVMA) - representativa de las interacciones 

ant6rticas depredador-presa de mayor latitud ; 

0 0 
s la regi6n de la Peninsula Ant6rtica (60-68 S 54-75 0 dentro de 

las Areas  sta ad is tic as 48.1 y 88 de CCRVMA); y 

0 0 
s la regi6n de Georgia del Sur (53-56 S 35-40 0 dentro del Area 

~stadistica 48.3 de CCRVMA) - representativa de las interacciones 
depredador-presa de menor latitud. 

El Grupo acord6 asirnismo sobre una red de sitios para el control y las 

investigaciones dirigidas. 



6.6 Se revisaron 10s distintos parametros a controlar que habian sido 

seleccionados en la ~euni6n de Seattle (Cuadros 3-5 en SC-CAMLR-IV, 

Anexo 7). Se identificaron las inclusiones a la lista de parcimetros de uso 

potencial inmediato, asi como un nhnero de pardmetros adicionales, 10s que 

requerian investigaciones dirigidas. El Grupo estim6 que la interpretaci6n 

de muchos par6metros de seguimiento, requiere una informaci6n cuantitativa 

sobre las distribuciones a gran escala, y escalas menores de las relaciones 

espacial/temporales de 10s depredadores con respecto a su presa. En este 

contexto, se identificaron una serie de par6metros para la evaluaci6n de 10s 

indices de variacibn en la abundancia de la presa (el krill en particular). 

Se trataron 10s mktodos a utilizar para el seguilniento de 10s depredadores y 

presas. Se identific6 una serie de variables ambientales especificas, las 

que se crey6 afectaban las interacciones depredador-press de las especies, 
asi como la dincimica de las especies depredador y press por separado. 

Implementaci6n ~r6ctica y Coordinaci6n del Proqrama < 

de Control del Ecosistema de CCRVMA 

6.7 Bascindose en el informe del Grupo de Trabajo, el Comit6 Cientifico 

reiter6 la importancia de establecer un programa a largo plazo par'a detectar 

y registrar variaciones en 10s conlponentes criticos del ecosis tema; como base 

para la conservaci6n de 10s recursos vivos marinos ant6rticos (SC-CAMLR-IV, 

p6rrafo 7.2). 

6.8 Luego de la ultiina sesibn, el Presidente escribid al'Comit8 Cientifico 

de CBI (IWC) solicitando infor~naci6n sobre las posibles maneras en que se 

podrian evaluar las tendencias de las poblaciones de ballenas antirticas e 

indagando si la ballena minke u otros cet6ceos podrian servir de indicadores 

Gtiles de la disponibilidad de krill. La respuesta del Comit6 ~ientifico de 

la CBI (IWC) indicaba que 6ste estaba realizando una Evaluaci6n Global de las 

poblaciones de ballenas y que se esperaba que esta evaluaci6n estuviera 

completa en 1990. Asimismo la respuesta indicaba que existian opiniones 

discrepantes con respecto a la posible utilidad de la ballena minke como 

especie indicadora. 



6.9 El Cornit6 ~ientifico expreso su agradecimiento a1 Cornit6 ~ientifico de 

la CBI ((IWC) y observ6 que la ~valuaci6n Global deberia proporcionar 

informaci6n actualizada sobre el estado de las poblaciones de baller~as 

antirticas y podria asistir en la evaluaci6n de 10s posibles efectos que la 

pesca de krill pueda tener en las ballenas. Por lo tanto el Cornit6 

Cientifico de la CBI (IWC) alent6 a1 Comit6 Cientifico a co~npletar la 

~valuaci6n Global lo mds ripidamente posible. 

6.10 Se observ6 que el Taller sobre la Ecologia Alimentaria de las Ballenas 

Baleen Australes (Mystacoceti austral) propuesto por el cornit6 Cientifico de 

la CBI (IWC) en 1983, trataria asuntos de importancia tanto para la CBI (IWC) 

como para CCRVMA. El Cornit6 Cientifico recornend6 que se entablaran consultas 

adicionales a fin de facilitar la planificaci6n conjunta de este taller y su 

pronta prograrnaci6n. 

6.11 Se acordd que el Presidente del cornit6 Cientifico, rnediante consultas 

con el Convocador del Grupo de Trabajo sobre el Control del Ecosisterna, 

escribiria al cornit6 ~ientifico de la CBL (IWC) para : 

(a) determinar de qu6 manera la Evaluaci6n Global podria contribuir 

a la evaluaci6n de la naturaleza de 10s efectos que la 

recolecci6n de krill tiene en las poblaciones de ballenas 

antdrticas, y a la evaluaci6n de 10s posibles medios para 

detectar dichos efectos. 

(b) explorar 10s medios de analizar 10s datos disponibles y la 

inforrnaci6n recopilada durante la Evaluaci6n Global sobre la 

condici6n fisiol6gica, el contenido estomacal y la conducta 

alimentaria de las ballenas minke en lo que respecta a su 

utilidad para indicar variaciones en el sistema krill/ballena, e 

(c) identificar qu6 medidas adicionales se podrian tomar para 

planificar y convocar cooperativamente, un Taller sobre la 

~cologia Alimentaria de las Ballenas Baleen Australes 

(Mystacoceti austral). 



6.12 En cuanto a la implementaci6n de 10s estudios sobre otras especies 

depredadoras de importancia, el Comitd solicit6 a1 Convocador que se 

comunicara con el Grupo de SCAR de Especialistas en Focas y con el Subcomitd 

de Ecologia de Aves, para que ellos proveyeran asesoramiento sobre 10s 

patrones precisos de muestreo y tamafios de muestras, que se requieren para un 

control efectivo de 10s par6metros identificados por el Grupo de Trabajo. 

Esto proporcionaria information sobre la programaci6n de las investigaciones 

y el tiernpo rninimo necesario para establecer bancos de datos adecuados para 

las futuras evaluaciones de 10s catnbios en el sistema. El ~omitC reconoci6 

que mucha de la informaci6n necesaria se encontraba en 10s distintos manuales 

ya publicados con el auspicio de BIOMASS (resumida en SC-CAMLR-V/BG/12), o en 

otras publicaciones de SCAR (por ej. el libro sobre la metodologia de 

investigation de focas que est6 preparando actualmente el Grupo de SCAR de 

Especialistas en Focas), Reconocid asirnismo que el Grupo de SCAR de 

Especialistas en la ~colobia del Oceano Austral, recientemente fonnado, 

jugaria un papel importante en la futura integraci6n de 10s estudios sobre 

depredadores y presas. 

6.13 El Comitd Cientifico seafirm6 la urgente necesidad de comenzar la 

imnplementaci6h pr6ctica del Programa de Control del Ecosistema . ' El ~ o ~ n i  t& 

acord6 que el Grupo de Trabajo deberia reunirse en paris durante el period0 

intersesional (del 10 a1 16 de junio. de 1987), inmediatamente despuds del 

Seminario Cientifico sobre la variabilidad del OcCano Anthrtico y su 

Influencia en 10s Recursos Vivos Marinos, Especialmente el Krill, de 

cCRVMA/COI (IOC). Los temas de importancia a tratarse en dicha reuni6n 

incluirian : 

(B necesidades, adquisicion y manejo de datos con respecto a las 

variables de depredadores, presas, medio ambiente y pesquerias; 

e uniformidad de 10s m&todos de control; 

e identificacidn y elaboraci6n de nuevos mdtodos; 

e la funci6n potencial de las tdcnicas de detecci6n remota en 

relaci6n a1 control de 10s par6metros de importancia; 

e aspectos te6ricos y estudios piloto en tanto se relacionen con las 

necesidades y metodologias de control; 

e el establecirniento de un plan para 10s distintos elementos del 

programa . 



6.14 Se preparb un resumen de las Actividades de 10s Miembros (actuales y 

futuras), (v6ase Anexo 7). Se acord6 que esta tabla proporcionaria una base 

Qtil para las deliberaciones en la reuni6n intersesional del Grupo de 

Trabajo, con el prop6sito de facilitar la coordinaci6n del programa. 

6.15 Con respecto a la evaluaci6n de la utilidad potencial de las t6cnicas 

de detecci6n relnota y telelnetria para las necesidades de control, el Co1nit6 

acord6 que se deberia dedicar por lo menos 1 dia y rnedio de la programada 

reuni6n intersesional mencionada arriba, a un estudio minucioso de las 

t6cnicas con las que se cuenta actualmente, asi como tambi6n de 10s futuros 

desarrollos pertinentes en este canpo. Se reconoci6 que, en general, la 

experiencia y pericia que se tiene en el tema, es actualmente limitada. Por 

esta razcin, el Cornit6 consider6 que era importante que se invitara a la 

reunibn, a 10s especialistas apropiados (hasta un nhero de aproximadanente 

tres) para informar al.Grupo de Trabajo sobre el desarrollo de equipos 

adecuados de detecci6n remota que satisfagan las necesidades de control. 

RECOPILACION Y ADMINISTRACION DE DATOS 

Presentacibn de Datos 

7.1 Las estadistic.as de captura y esfuerzo se reciben en 10s formularios 

STATLANT 08A y 08B. Los datos recibidos hasta 1984/85, incluyendo 10s de 

dicha temporada (v6ase SC-CAMLR-V/BG/~), est6n resumidos y presentados en el 

Anexo 8 de este informe. 

7.2 Se hizo notar que el flujo de datos a la Comisi6n fue en gran parte 

satisfactorio, aunque aQn quedaban lagunas tanto en 10s datos recientes colno 

en 10s hist6ricos y, que algunas capturas seguian siendo informadas como no 

identificadas, 

7.3 Se explic6 que ciertas lagunas en 10s datos presentados por la URSS, 

reflejaban la ausencia de embarcaciones de investigaci6n que recopilan datos 

durante la temporada deterlninada. En otros casos lo datos recopilados por 

las compafiias pesqueras ya no estaban disponibles. 



7.4 Los datos sobre las capturas de N. guntheri, recopilados en una pesca 

dirigida separada en la Sub6rea: 48.3 (en las vecindades de Shag Rocks (Rocas 

cormor6n)), son de importancia especial, asi como tambikn 10s datos de 

capturas de peces de aleta recopilados antes de 1979 en la sub6rea 58.5. La 

URSS acord6 proporcionar estos datos con anterioridad a la pr6xima reuni6n 

del comitk- 

7.5 Se reconoci6 que ciertas capturas de peces no fueron asignadas a 

especies debido a 10s problemas que 10s pescadores tuvieron en identificar la 

captura, a pesar de habkrseles facilitado 10s cuadros. de identificaci6n. Es 

de esperar que las nuevas Hojas de Identificacibn de Especies, producidas 

conjuntamente con FAO, ayudar6n a ello. Se recornend6 que las naciones 

pesqueras adopten procedimientos para incluir observadores cientificos a 

bordo de las naves comerciales cotno medid de asegurar, inter alia, 

identificaciones correctas. 

7.6 'Se trataron nuevamente las escalas temporales y espaciales,'en base a 

las cuales se deberian recopilar y presentar 10s datos. Se observ6 que, 

adem6s de la recopilaci6n detallada de datos de captura y esfuerzo en la 
0 0 

escala espacial de 0,5 de latitud por 1 de longitud, y en'escala 

temporal de 10 'dias, existia la necesidad de registra'r datos en escalas m6s 

refinadas para 10s an6lisis que se requerir6n en el'futuro. Se han 

identificado dos de estos requerimientos y ha habido acuerdo en registrar 

datos en una escala m6s refinada para usarlos en estudios de krill (vkase 

SC-CAMLR-IV, p&rrafo 5.9), y sobre 10s peces de aleta (vkase CCAMLR-IV, 

7.7 Se acord6 adem6s que, en base a1 informe del Grupo de Trabajo para el 

Programa de CCRVMA de Control del Ecosistema, 10s datos sobre la pesca de 

krill podrian necesitarse en escalas espaciales, que inter alia, estdn 

relacionadas a1 6rea de alimentaci6n de 10s depredadores. Por lo tanto, el 

Comitk reiter6 la solicitud de que 10s datos Sean recopilados en escalas lo 

m6s refinadas posible, de manera que puedan ser utilizados, ya sea en dicha 

forma, o recombinados para Areas de importancia biol6gica. 



Presentaci6n de Datos a la secretaria 

7.8 El ComitB revis6 la presentaci6n de datos dados en 10s informes del 

Cornit6 Cientifico y en SC-CAMLR-V/7, y acord6 que algunas formas de 

presentaci6n eran innecesarias y otras, algo dificiles de entender. Se 

acord6 que se necesitaba un nuevo formato, y que Bste deberia ser preparado 

por la Secretaria en consulta con el Convocador del Grupo de Trabajo Ad Hoc, 

sobre Evaluation de las Reservas de Peces, a ser presentado en una base 

experimental, a la pr6xirna reuni6n del Coinit6 Cientifico. El formato usado 

para la presentaci6n de datos resumidos en el SC-CAMLR-V/4 ofrecia algunas 

ventajas y podria ser usado como guia. 

7.9 Se consider6 la publicacibn de un Boletin Estadistico. En el pasado, 

la publicaci6n de tal boletin habia sido postergada hasta el momento en que 

se dispusiera de un conjunto completo de datos hist6ricos (vBase SC-CAMLR-IV, 

p6rrafo 8.4). Aunque aim hay ciertas lagunas en 10s datos, el ComitB ahora 

estima que se ha llegado a1 lnomento en que tal boletin deberia ser 
' 

preparado, Por lo tanto, propone que el boletin sea publicado y actualizado 

anualmente. A fin de facilitar la actualizaci6n del boletin, se propone un 

formato de hojas sueltas. Se deberian usar 10s c6digos de la FA0 para 

referirse a paises. 

Asesoramiento a la ~omisi6n 

7.10 En general, la recopilaci6n y manejo de datos muestran cierto 

progreso, A h  existen problemas asociados con las capturas que no se 

identifican y, con las lagunas que hay en el conjunto de datos hist6ricos. 

7.11 El Co~nitB ~ientifico tambiBn llam6 la atenci6n de la co1nisi6n sobre la 

necesidad, resefiada en el p6rrafo 4.25, de presentar datos detallados sobre 

N. quntheri en el 6rea 48.3 y sobre N. squamifrons en las 6reas 48.3 y 

58.4.4, Ademhs, el ComitB ~ientifico recornend6 que se deberia presentar 

datos de capturas en el Area 58.5 del period0 anterior a 1979. 
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7.12 Tanto 10s datos sobre la pesca de krill, como 10s de peces de aleta, 

deberian ser recopilados en escalas temporales y espaciales que Sean lo 1n6s 

refinadas posible, y en el grado de detalle establecido en el psrrafo 45 del 

Informe de la Cuarta Reuni6n de la Comisi6n, para 10s peces de aleta. Esto 

se estim6 importante, no s610 para la labor del Grupo de Trabajo Ad Hoc sobre 

la Evaluaci6n de las Reservas de Peces y el Grupo de Trabajo sobre la CPUE de 

Krill, sino tarnbikn para las necesidades del Programa de Control del 

Ecosis tema . 

7.13 Deberia publicarse un boletin que resumiera 10s datos hist6ricos de 

captura y esfuerzo. El boletin deberia ser actualizado anualmente. Los 

formatos para la presentaci6n de datos en el boletin, ser6n determinados por 

el Convocador del Grupo de Trabajo sobre la Evaluaci6n de las Reservas de 

Peces, en asociaci6n con la secretaria. 

7.14 Se recomienda tomar nota del p6rrafo 4.42 de este informe, en el cual 

se recomienda que se proporcionen datos detallados de captura y esfuerzo de 

Pleuragramma antarcticum en toda el Area: 58.4, en las escalas espaciales y 

temporales sefialadas en el p6rrafo 7.6, Se sefial6 que, hasta el momento, 

s6lo han habido capturas de ejnbarcaciones de investigaci6n, por parte de la 

URSS . 

COOPERACION CON OTRAS ORGANIZACIONES 

Observadores de CCRVMA en las Reuniones 

8.1 El cornit6 Cientifico de CCRVMA estuvo representado en las siguientes 

reuniones durante el period0 intersesional : 

La 38va. ~euni6n de la comisi6n Ballenera Internacional, CBI (IWC), el 

Dr. J. Beddington ; 

La 19na. Reuni6n de SCAR, el Dr. J.-C. Hureau (vkase SC-CAMLR-V/I3G/12); 

La 73ra. Reuni6n de la comisidn Internacional para la Exploraci6n del 

Mar (ICES), el Dr. K. Sherman (CCAMLR-V/16). 



8.2 Se deliber6 sobre un calendario para reuniones futuras (CCAMLR-V/BG/3) 

y se acord6 que el cornit6 Cientifico estaria representado en las reuniones de o 

la siguiente manera : 

La 74ta. ~euni6n Estatutaria de ICES, Dinamarca, del 9 a1 17 de 

octubre de 1986, el Dr. K. Sherman; 

La 39na. Reuni6n de la Co1nisi6n Ballenera International, CBI, (IWC), 

Reino Unido, junio de 1987, el Dr. W. de la Mare; 

La Reuni6n del cornit6 Cientifico de la CBI (IWC) sobre Santuarios del 

Ochano Indico, Seychelles, febrero de 1987; a h  no se ha designado 

ningfin representante; 

El Seminario Cientifico sobre la Variabilidad del 0c6ano AntiJrtico y 

su Influencia en 10s Recursos Vivos Marinos, Especialmente el Krill, 

Paris, del 2 a1 6 de junio de 1987, el Dr. D. Sahrhage-; 

El Grupo de Programas de la comisi6n 0ce6nica Internac,ion.al, coI (IOC) 
para el Oc6ano Austral, Paris, del 8 a1 13 de junio de 1987, el 

Dr. D, ~ahrhage; 

La XVIIIva, ~euni6n General de SCOR, Australia, del 26 a1 28 de 

noviernbre de 1986, el Dr. K. Kerry; 

Seminario Cientifico de CCRVMA/COI (IOC) sobre la Variabilidad del Oc6ano 

~nt6rtico y su Influencia en 10s Recursos Vivos Marinos, Especialmente el 

Krill 

8.3 El Dr. Sahrhage sefial6 que las preparaciones para esta reuni6n seguian 

su curso (v6ase sC-CAMLR-V/BG/16). A la fecha se han recibido m8s de 30 

reshnenes de documentos, y se anticipa que llegar6n m6s antes del plazo 

final, en noviembre 1986. Los manuscritos completes se requieren para el 28 

de febrero de 1987. 
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8.4 Springer-Verlag se ha comprometido provisionalmente, a publicar la 

documentaci6n del Seminario (hasta 350 p6ginas a costo propio). Puede ser 

deseable encontrar fondos para cubrir 10s gastos de publicaci6n de un volumen 

mayor. El tema se trata m6s a fondo bajo el punto 11 de la agenda 

(presupuesto), 

8.5 Se llevard a cab0 una reunidn de un dial del comitd de 0rientaci6n 

para este Seminario, previa a la reuni6n; otros arreglos y preparativos para 

la reunibn, se tratar6n por correspondencia. 

Hojas de Identificacicin de Especies de CCRVMA/FAO 

8.6 El Secretario Ejecutivo revis6 el estado del proyecto conjunto de 

CCRVMA/FAO sobre las Tarjetas de 1dentificaci6n de Especies para el Ocdano 

Austral, La versi6n en inglds de dicho trabajo (2 volhenes), ha sido 

completada y est6 siendo distribuida. De un total de 2.000 ejemplares de la 

primera impresi6n de esta publicaci6n. se han enviado copias a la secretaria 

(1000 ejemplares), a 10s rniembros de CCRVMA (10 ejemplares) y, a 10s autores 

de las secciones (2 ejemplares). 

- 8.7 Se espera que la iersi6n en franc& de este trabajo estd lista para su 
. - 

distribuci6n a principios de 1987, y que la versi6n en espafiol estd 

finalizada hacia fines de 1987. 

8.8 El Presidente agradeci6 a todos 10s que han sido participes de esta 

exitosa colaboraci6n entre CCRVMA y FAO. ~gradeci6 en forma especial a1 Dr. 

W. Fischer de FA0 y a1 Dr. J,-C. Hureau, por sus labores en producir un 

product0 de alta calidad. 

8.9 El Secretario Ejecutivo inform6 que las hojas de identificaci6n de 

especies son consideradas como wdocwnentos ocasionalesw dentro del esquema de 

documentos de CCRVMA, y por lo tanto ser6n gratuitos. Para asegurar que 10s 

volhnenes que se distribuyen lleguen a manos de aquellos cientificos que con 

mayor probabilidad 10s usarih, se solicit6 a cada delegaci6n que facilitara 

a1 Dr. Hureau una lista indicando la cantidad de volhenes requeridos, y el 

nombre de la persona a quien se le deberia enviar dichos volhenes para su 

distribuci6n national. 



BIOMASS y el Grupo de SCAR de Especialistas en la Ecologia 

del ocdano Austral 

8-10 El observador de SCAR resumi6 su informe escrito (CCAMLR-V/12). El 

Grupo.SCAR de Especialistas en el Ecosistenla del 0c6ano Austral y sus 

Recursos Vivos fud disuelto, pero el Ejecutivo de BIOMASS continuarb 

coordinando 10s an6lisis de datos de FIBEX y SIBEX. El grupo BIOMASS estima 

que tiene mucho que contribuir a 10s objetivos de CCRVMA, y por lo tanto 

solicita trabajar con el ~omitd Cientifico cuando quiera que sea apropiado. 

8.11 SCAR ha constituido un nuevo Grupo de Especialistas en Ecologia del 

Ocdano Austral. Este grupo tiene varios objetivos, que son complernentarios a 

aqu6llos del comitd Cientifico. Se hizo notar que CCRVMA se beneficiarb de 

10s esclarecimientos proporcionados tanto por las actividades de 

investigaci6n directas corno por las de investigaci6n bbsica. 

8.12 El Presidente opin6 que es de gran conveniencia que el ~omitd 

~ientifico y SCAR trabajen en estrecha colaboracicin, aprovechando sus ' 

respectivas experiencias. 

8.13 El observador de SCAR present6 una proposici6n solicitando el apoyo 

Einanciero de CCRVMA para BIOMASS (v6ase SC-CAMLR-V/BG/~[R~V,~). Varios de 

10s talleres que BIOMASS llevarb a cabo, son pertinentes'ai trabajo del 

Comit6 cientifico, y hub0 apoyo general para que esta labor continuara- Sin 

embargo, un miembro, pus0 en duda que fuese correct0 que CCRVMA financiara 

las actividades de BIOMASS. 

8.14 Se llev6 a cab0 una breve consulta en no~nbre del Presidente , para 
obtener una votaci6n de 10s Mienlbros con respecto a la petici6n de SCAR, de 

proveer ayuda financiers para 10s talleres de BIOMASS. Hubo consenso general 

que 10s temas a ser tratados por BIOMASS, contribuirin a un mejor 

entendimiento de la estructura y funci6n del ecosistema marino Antbrtico. 

Dos de 10s talleres de trabajo y parte de un tercero, estbn dirigidos a temas 

de importancia especial para el ~omit6 Cientifico : 1) la CPUE corno un 

cblculo de Abundancia de Krill, 2) ~cologia de Peces, y 3) la ~isiologia y 

Bioquimica del Krill. De estos talleres, el CPUE es el de mayor pertinencia 

e importancia para 10s temas de alta prioridad que est6n siendo tratados por 

el Comit6 Cientifico. El pr6ximo en la lista de prioridades, es 



el Taller de Trabajo de Ecologia de Peces, y tercero en la lista de 

prioridades son 10s aspectos de edad y crecimiento que trata:el Taller sobre 

la ~isiologia y ~ioquimica del Krill. El Cornit6 Cientifico acord6 en que 

tambien el Taller sobre la Accstica del Krill ser6 de inter6s particular para 

CCRVMA . 

8.15 Para poder asistir a aquellas actividades que han de beneficiar 

directamente el trabajo del ~omitk Cientifico, el Cornit6 consider6 una 

sugerencia de poner $10.000 a disposici6n del programa de BIOMASS. El Cornit6 

estuvo dividido a1 respecto, habiendo rnuchos delegados,que hablaron a favor y 

uno en contra de la sugerencia, 

REVISION DEL PROGRAMA A LARGO PLAZO PARA LAS LABORES DEL COMITE CIENTIFICO 

9.1 El Dr. K. Sherman (EE-UU.) revis6 el proyecto de informe del Grupo de 

Trabajo Ad Hoc sobre el Programa a Largo Plazo para las labores del cornit4 

Cientifico (SC-CAMLR-V/6) (Anexo 9). Los principales aspectos para 10s que 

se resefi6 un programa a largo plazo, fueron : (1) asesoramiento a la 

Comisi6n, (2) evaluaciones de poblaciones de peces, (3) 'evaluaciones de 

poblaciones de aves y mamiferos, y (4) control del ecosistema. 

I 9.2 El Comit4 Cientifico acord6 que desarrollar un programa de trabajo a 

largo plazo era una actividad importante que asistir6 a1 Comit6 en su 

trabajo. La evaluaci6n y modificaci6n del programa a largo plazo es un 

proceso continuo que requiere ser actualizado anualmente. Se acord6 que esta 

revisi6n anual se efectuaria inmediatarnente despuks de.la sesi6n del Cornit6 

Cientifico, a fin de aprovechar sus discusiones. 

I 9.3 Se observ6 que 10s dos documentos presentados en esta sesi6n tenian 

1 una pertinencia particular para la formulaci6n y el asesoramiento a la 



9.4 Se estan planificando muchas actividades de evaluaci6n de pesquerias 

para 10s pr6ximos afios. Estos esfuerzos seran mas productivos si se 10s 

coordina dentro del comit6 Cientifico. Se acordd que un grupo ad hoc, 

presidido por el Dr. Sherman, se reuniria imnediatarnente despu6s de la sesi6n 

del Comit6 Cientifico para coordinar planes para cruceros de evaluaci6n de 

pesquerias. 

9.5 En vista de las numerosas tareas reseiiadas para la evaluaci6n de 

poblaciones de peces, se propuso convertir el Grupo de Trabajo Ad Hoc sobre 

las Reservas de Peces en un Grupo de Trabajo permanente. Se acord6 que se 

consideraria m&s a fondo esta proposici6n durante el period0 intersesional y 

en la sesi6n del ~omit6 Cientifico de 1987. 

9.6 El Comit6 Cientifico reconoci6 la considerable pericia de la que se 

dispone con respecto a la evaluacibn de poblaciones de aves y mamiferos 

antirticos. Se alent6 la consulta y el intercambio de informaci6n entre el 

comit6 Cientifico y 10s actuales grupos de expertos (tales como el comit6 

~ientifico de la ~omisi6n Ballenera International (IWC), el Grupo SCAR de 

Especialistas en Focas,.y el subcornit6 de SCAR sobre la Biologia de las Aves). 

Informes sobre las actividades de 10s Miembros 

10.1 El Secretario Ejecutivo inform6 acerca de la entrega de informes sobre 

las actividades de 10s Miembros en el area de la ~onvenci6n (SC-CAMLR-VI7). 

La Secretaria habia desarrollado pautas mas especificas para asistir a 10s 

Miembros a preparar dichos informes de manera mas estandardizada. 

10.2 Se recalc6 la importancia de mantener 10s informes breves. Los 

agregados (por ej.: bibliografias extensas) est6n prolongando 10s informes 

indebidamente. No obstante, algunos Miembros llamaron la atenci6n sobre el 

valor de incluir infor~nacicjn actualizada en 10s agregados a 10s informes. 



10.3 Se modificaron las pautas expuestas en SC-CAMLR-V/7 para excluir 5.b. 

: de la p6gina 4 (lista de docunlentos que se intenta presentar para la 1: 

consideracibn del Comitk Cientifico). ~ambikn se acord6 que en informes 

futuros, la secretaria s610 reproducir6 10s apkndices y agregados que no 

tengan m6s de 5 p6ginas. 

10.4 Las dos secciones principales para describir las actividades, como se- 

resefia en las pautas, son (a) las actividades pesqueras, y (b) actividades de 

investigaci6n. Se acord6 que las actividades de 10s Miembros que no 

pertenezcan a estas categorias (por ej., la implementaci6n de Medidas de 

Conservaci6n) deber6n ponerse directamente a la atenci6n de la Comisi6n. 

10.5 El Presidente alent6 una vez'mis a 10s Miembros a presentar sus 

informes a tiempo, como es requerido. Durante el filtiino afio, s610 5 informes 

fueron presentados a tiempo para cumplir con el plazo establecido. 

10.6 El Comitk ~ientifico acord6 que 10s' Informes de las Actividades de 10s 

Miembros eran un instrumento necesario para la labor, tanto de la ~omisi6n 

como del Comitk Cientifico, 

Revisi6n de la Politica de Cobros por Publicaciones 

10.7 El Secretario Ejecutivo hizo una revisi6n de la politica de cobros 

para diversos documentos de CCRVMA (CCAMLR-V/9). Actualmente, la Secretaria 

publica seis tipos de documentos : (1) 10s documentos bisicos de la comisibn, 

(2) el informe de la reuni6n anual de la Comisi6n, (3) el informe de la 

reuni6n del ~omitk ~ientifico, (4) el informe sobre las actividades de 10s 

Miembros, (5) 10s documentos seleccionados, presentados a1 Comitk ~ientifico, 

y (6) las publicaciones ocasionales, 

10-8 El Comitk Permanente de Administraci6n y Finanzas (SCAF) decidi6 que 

estos documentos deberian seguir disponibles hasta el momento en que se 

considerara necesario variar esta politica. 



10.9 Debido a 10s crecientes costos asociados a las publicaciones, SCAF 

solicit6 a la secretaria que bsta explorara medidas para reducir 10s costos 

de las publicaciones. Se deliber6 sobre cada uno de 10s tipos de publicaci6n 

dentro del Comitb ~ientifico de manera de reevaluar la importancia de 10s 

distintos documentos y tratar de determinar medidas para disminuir 10s costos. 

10.10 El ~omitb Cientifico recibi6 favorablemente la continuaci6n de la 

politica de hacer disponibles 10s documentos gratuitamente. 

10.11 Los documentos seleccionados son un cornpendio htil y deberia 

continuarse con ellos. Se consider6 que la creaci6n de algh tip0 de consejo 

editorial seria Qtil, para seleccionar y quiz6s reducir la cantidad de 

doclunentos publicados. Se recalc6 que, para que un consejo editorial sea 

justo y eficiente, se necesitaria desarrollar criterios para la selecci6n de 

documentos. 

10.12 Se acord6 que, a1 final de la sesidn, un grupo compuesto por el 

Presidente, el Vicepresidente, 10s Convocadores de 10s GrUpos de Trabajo, el 

Secretario Ejecutivo, y el Funcionario cientifico, formarian un consejo 

editorial ad hoc. Ellos infonnar6n en la pr6xima sesidn sobre Ibs criterios 

de selecci6n y las medidas tomadas. 

Anexos a1 Informe del Comit6 Cientifico 

10.13 Hubo amplio apoyo por seguir incluyendo 10s informes completos de 10s 

grupos de trabajo en forma de anexos a1 informe del Comitb Cientifico. Mucho 

del trabajo que realiza el cornit6 Cientifico lo hacen dichos grupos, y por lo 

tanto estos informes deberian incorporarse a la documentaci6n oficial del 

~omit 6. 

10.14 Los documentos que han de ser presentados a 10s grupos de trabajo 

deberian enviarse a 10s Convocadores con anticipaci6n a las reuniones. Estos 

documentos entonces se convierten en una contribuci6n htil a la labor del 

cornit6 cientifico en general- 



10.15 Se acord6 que cuando 10s infonnes de 10s grupos de trabajo se refieren 

a un documento que se haya circulado durante la reunicjn, estos mislnos 

documentos deberian considerarse para ser publicados en las ediciones de 

"Docurnentos Seleccionadosw. 

Comentarios Generales 

10.16 Se observ6 que la pr6xima vez que se reimpriman 10s Documentos 

sbsicos, deberia incluirse la "Declaracibn del Presidente en 1980". 

10.17 Actualmente, el formato de tamafio de 10s infonnes no es 

estandardizado. Algunos Miembros expresaron que seria htil si todos 10s 

documentos fueran de tamafio uniforme. 

10.18 El uso de espacio simple en vez de espacio doble en el texto del 

inforrne del cornit6 Cientifico podria potencialmente, ahorrar costos de 

reproducci6n y correo a1 reducirse el espesor de 10s docwnentos. 

10.19 El uso de un formato de hojas grandes (e-j., A4) podria p'ermitir que 

las copias de ejemplares anteriores pudieran fotocopiarse seghn sea 

necessario, y de esa manera reducir la necesidad de guardar grandes reservas 

de copias suplementarias de docwnentos. 

PRESUPUESTO PARA 1987 

11.1 El cornit& Cientifico desarroll6 una propuesta para el presupuesto de 

1987, de acuerdo con las recomendaciones hechas para las actividades a 

realizarse durante el pr6ximo period0 intersesional. Se aprob6 la propuesta 

de presupuesto. Esta se muestra en el Anexo 10- 

ELECCION DEL PRESIDENTE DEL COMITE CIENTIFICO 

12.1 El Dr. W. Slosarczyk (Polonia) noinin6 a1 Dr. I Everson (RU) como 

Presidente del cornit4 Cientifico sefialando sus altas calificaciones 

cientificas y su considerable experiencia en biologia marina anthrtica. La 



nominaci6n fue secundado por el Dr. J.-C. Hureau (Francia), qui6n llam6 la 

atenci6n sobre el largo y respetado historial del Dr. Everson colno 

investigador antirtico a trav6s de 10s 6ltimos 25 aiios. 

12.2 . El Dr. Inigo Everson (RU) fue elegido Presidente del Cornit6 Cientifico 

por unanimidad, por el periodo que va desde el fin de la Quinta Sesi6n hasta 

el fin de la Sesi6n del Cornit6 en 1988, confonne a las Reglas 3 y 8 de las 

Reglas. de Procedimiento del cornit6 Cientifico. 

12.3 Se seiial6 que 10s cientificos de todas las delegaciones Miembro son 

elegibles y que la elecci6n de un cientifico como Presidente refleja que 61 o 

ella posee calificaciones cientificas y experiencia adecuadas para facilitar 

la labor del Comit6 ~ientifico. 

12.4 'Se declar6 ademcis que 10s dos primeros Presidentes del Cornit6 habian 

pertenecido a paises Miembro que no participan en ,la pesca, y que en la 

pr6xima elecci6n de Presidente'del Comit6 Cientifico, 10s Mie~nbros deberian 

tener en cuenta la conveniencia.de elegir a un cientifico calificado que 

pertenezca a un pais Miembro que sea pesquero. En elecciones 

subsiguientes,los Miembros deberian tomar en cuenta la conveniencia de elegir 

cientificos calificados para obtener de esa manera, un equilibrio entre ambos 

~iembros, 10s pesgueros y 10s no pesqueros. 

12.5 A1 aceptar el cargo de Presidente el Dr, Everson agradeci6 a1 

Presidente saliente, Dr. Sahrhage, su excepcional liderazgo a trav6s de 10s 

Gltimos cuatra aiios. ~eclar6 que trataria de seguir el ejemplo del Dr. 

Sahrhage, esforzindose para asegurar que el cornit6 produzca el mejor 

asesoramiento cientifico posible para la comisidn. 

PROXIMA REUNION 

13.1 En conformidad con las deliberaciones efectuadas durante la te~nporada 

de 1985, se hicieron las reservas de hotel en Hobart para la sexta reuni6n 

del ~o1nit6 Cientifico y de la comisi6n, para el periodo del 26 de octubre a1 

6 de noviembre de 1987. 



13.2 Se hicieron reservas provisionales de hotel, en Hobart, para la 

skptima reunibn, para el period0 del 24 de octubre a1 5 de noviembre de 1988. 

13.3 Se puntualiz6 que para 1988 se proyectan tres reuniones de inter& 

para 10s Miembros : (1) el Quinto Simposio de Biologia de SCAR (fines de 

agosto/principios de setiembre), (2) la XXma. SCAR (3 semanas en setiembre), 

y (3) las reuniones de CCRVMA. Se sugiri6 que, a1 adelantar las reuniones de 

CCRVMA por lo menos en una selnana, de manera que se efecthen a continuaci6n 

de las reuniones de SCAR, se reducirian 10s costos de viaje y per diem de 10s 

delegados que proyectan asistir a varias de estas sesiones. 

13.4 La Co~nisibn y la Secretaria tratar6n m6s a fondo la programacibn y el 

lugar de las reuniones futuras- 

OTROS ASUNTOS 

. . 
~isminuci6n de la ~oblacibn del Elefante Marino Austral (Mirounqa leonina) 

14.1 La delegaci6n argentina llam6 la atenci6n a la aparente disminucidn de 

las poblaciones del elefante marino austral (Mirounqa leonina) en varias 

6reas de la Antkrtida, durante varias de las hltimas dkcadas. Teniendo en 

cuenta el ~rticulo I1 de la convencidn y la posibilidad de que dicha 

dis1ninuci6n posible~nente este relacionada con la recolecci6n de las especies 

presa de esta especie, la delegaci6n argentina solicit6 a1 Cornit6 Cientifico 

que revisara el estado actual de las poblaciones del elefante marino austral 

(Mirounqa leonina). 



Punto en la Aqenda sobre las Aves y Mamiferos Marinos 

14.2 En el cunplimiento de las estipulaciones del Articulo I1 de la 

convenci6n, hay dos categorias generales dentro de las cuales pueden surgir 

temas de aves y mamiferos tnarinos : 

(a) Control del ecosistema -- el cual eval6a la forlna din6mica en que 
las aves y mamiferos se relacionan con sus especies presa y el medio 

ambiente fisico, y 

(b) Evaluaci6n de poblaci* -- la cual considera aspectos especificos de 
las tendencias en las poblaciones mismas, especialmente aquellas 

poblaciones disminuidas o en disminucibn. 

14.3 A1 tomar nota del asunto presentado, con respecto a la disminucibn de 

las reservas del elefante marino austral (Mirounqa leonina.), la delegaci6n de 

10s EE-UU. propuso que se incluyera en la agenda de la reuni6n de 1987 del 

comith Cientifico, un punto titulado "Evaluaci6n de Poblaciones de Aves y 

Mamiferos Marinos". Un punto colno 6ste en la agenda, proporcionar6 a1 cornit6 

un mecanislno para la revisi6n del estado de las poblaciones de aves y 

mamiferos marinos, especialmente para evaluar la recuperaci6n de' poblaciones 

' disminuidas . 

14.4 A1 considerar temas de evaluaci6n de poblaciones de aves y maniferos 

marinos, el cornit6 Cientifico deberia aprovechar, mediante consultas, la 

experiencia representada en el cornit6 ~ientifico de la ~omisi6n Ballenera 

Internacional (IWC), el Grupo SCAR de Especialistas en Focas, y el Subcornit6 

de SCAR en ~iologia de Aves. 

Asesoramiento a la Cotnisibn sobre Estrateqias de Conservacicin 

14.5 Se llam6 la atenci6n a un docunento (CCAMLR-V/11) presentado a la 

Comisicjn por la delegacicjn australiana. El Comith observcj que el documento 

seria debatido por la comisi6n y que, despuhs de ese debate, esta colnisi6n 

podria solicitar asesoramiento del colnit8 Cientifico sobre posibles 

plantean~ientos alternativos para la realizacicin de 10s objetivos de la 

~onvenci6n. Esta solicitud tambi6n podria procurar una idea de las 

respectivas ventajas y desventajas de 10s distintos enfoques, 



14.6 En este aspecto, se observ6 que el programa de trabajo a largo plazo 

del Cornit6 cientifico, (v6ase Anexo 9) exige la formulacidn y suministraci6n 

de asesoramiento de administracibn a la comisi6n. 

Medidas de Conservaci6n de las Reservas de Peces 

14.7 Se llam6 la atenci6n sobre 10s phrrafos 86-88 del Informe del Grupo de 

Trabajo Ad Hoc sobre la Evaluacicin de Reservas de Peces. El Grupo de Trabajo 

sugiere que la Comisi6n considere la introducci6n de "criterios relativamente 

faciles de medir para poner en vigencia distintas medidas de 

administraci6nW. Los ejemplos ofrecidos son : clausurar la pesqueria por una 

temporada, cuando la abundancia de la poblaci6n adulta se considere haber 

caido por debajo de un nivel especifico, o reabrir una pesqueria dirigida 

cuando las infor~naciones de prospeccion&s indicaran un aumento en la bio~nasa 

o en el reclutamiento. 

14.8 ' Cuando la comisi6n estuviese considerando la introducci6n de medidas 

especificas, seria deseable determinar 10s efectos esperados de tales 

medidas, y compararlos con las consecuencias de la inacci6n- 

~xenci6n de la Investigaci6n cientifica de las ~edidas de ~onservaci6n 

14.9 El cornit6 Cientifico trat6 la exenci6n de Medidas de ~onservaci6n para 

embarcaciones que llevan a cab0 investigaciones cientificas, Se sefial6 que 

algunos tipos de datos valiosos (por ejemplo, ingreso de reclutas), s610 se 

podrian obtener muestreando en 6reas donde las Medidas de conservaci6n 

stuvieran en vigencia (por ejemplo, dentro de 12 millas de Georgia del Sur). 

14.10 Se hizo notar que contribuciones cientificas pasadas de las 

embarcaciones pesqueras comerciales que efectuaban programas especiales de 

investigaci6n, (por ejemplo, F/V Carina SC-CAMLR-V/BG/28), han sido bastante 

utiles y que se puede esperar que 10s trabajos futuros tambi6n proporcionarhn 

contribuciones beneficiosas. Sin embargo, el Cornit& enfatiz6 que se debe 

tener cuidado de asegurar que en esos pocos casos especiales, en que se 

otorguen exenciones, las actividades de las embarcaciones est6n estrechamente 

coordinadas con otras operaciones de investigacicin. 



14.11 El cotnit6 ~ientifico solicita que, except0 en circunstancias 

especiales, las solicitudes de exenci6n fueran hechas a la ~omisi6n con 

bastante anticipacidn a1 zarpe proyectado de la embarcaci;6n. La pronta 

notificacicin de la solicitud de exencibn, dard suficiente tietnpo para 

informar a 10s Miembros y awnentar la eficiencia de la coordinaci6n con otros 

programas. A pesar de que seria deseable tener las solicitudes hechas por lo 

menos 6 meses antes del comienzo del crucero, es necesario ser flexibles en 

esta programaci6n, si se ha de mantener la capacidad de aprovechar 

oportunidades inesperadas, que se presenten para la investigacidn. 

Proqreso en la comunicacidn entre la secretaria y 10s Miembros 

14.12 El Presidente fue de la opini6n de que se facilitaria la labor del 

cornit6 ~ientifico si fuera posible mejorar la comunicacidn entre 10s Miembros 

y la secretaria. Observ6 que la circulaci6n de informacidn y docwnentos del 

Comit6 no siempre llegaba a 10s delegados expeditamente. 

14.13 Para mejorar el intercambio de informaci6n, se acord6 que la lista de 

participantes incorporada en el infor~ne de la reuni6n del ComitB' Cientifico 

incluiria la direcci6n postal completa de todos 10s participantes. 

14.14 Se acord6 asimistno, que 10s Miembros informarian a la Secretaria de 

cualquier cambio en el personal, o de direcciones de personas de su 

delegaci6n. 

APROBACION DEL INFORME DE LA QUINTA REUNION DEL COMITE 

CIENTIFICO 

15.1 Se revis6 y aprob6 el Informe de la Quinta ~euni6n del cornit6 

Cientifico. 

15.2 A1 acordar adoptar el Informe en el idioma ingl6s, las Delegaciones de 

Argentina, Chile y Francia se reservaron el derecho de solicitar cambios en 

el texto, una vez que las traducciones estuvieran completas. 



CLAUSURA DE LA REUNION 

16.1 El Dr. K. Sherman de 10s EE-UU. expres6 su sincero agradecimiento en 

nombre del Comit6, a1 Presidente saliente, llamando la atenci6n sobre la 

manera en que el Dr. Sahrhage habia dirigido a1 ~o~nitk en su desarrollo 

durante 10s hltimos cuatro afios. El Presidente agradeci6 a 10s Miembros y a 

10s dem6s par-ticipantes, en especial a 10s Convocadores de Grupos de Trabajo 

y a 10s Relatores, por su apoyo y cooperacibn durante sus dos mandatos. 

Tambikn agradeci6 a la Secretaria incluyendo a 10s inthrpretes y a1 personal 

t6cnico y clausur6 la reuni6n. 
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